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FECHA: Marzo 26 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Milagrosamente están vivos” 

 “Por género, a congeladora candidaturas” 

 “Partidos, por el voto de 570 mil jóvenes”  

 “Dádivas y migajas han amansado al huasteco”  

 
“Requiere IMSS infraestructura”  

 
“Habrá este año 2012 ¡Más pobres!”  

 
“Comerciante de EL Arenal acusan extorsión de alcaldía” 

 “El Saucillo, paso a la miseria en Actopan” 

 “Pide Moctezuma respecto y propuestas, a partidos”  

 
“PGR: urge fortalecer combate al crimen”  

 
“Encubren también escuelas”  

I N S T I T U C I O N A L  

Crónica-Impugna PRD Santiago Tulantepec: A punto de concluir el plazo para que los organismos políticos 

presentaran impugnaciones, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) acudió al Instituto Estatal Electoral (IEEH) 
para solicitar la anulación de comicios extraordinarios en Santiago Tulantepec, por la supuesta intervención de 

autoridades municipales, acarreo y coacción del voto. El dirigente estatal del PRD, Arturo Sánchez Jiménez, confirmó que 
el equipo jurídico del sol azteca presentó el recurso de impugnación con diversas pruebas, tales como testimoniales, 

fotografías y videos. Hasta las 19 horas, el secretario general del IEEH, Francisco Ortega Sánchez, informó que ningún 

partido o coalición presentó alguna inconformidad, tanto en el Consejo General como en los consejos municipales; sin 
embargo, el sol azteca acudió después de las 10 de la noche. La coalición PRI-Nueva Alianza ganó Tulantepec con 4 mil 

561 sufragios, mientras que el PRD logró 4 mil 390. En el caso de Xochicoatlán no hubo registro de protestas por parte 
de organismos políticos, por lo que se mantendrá la victoria del Partido del Trabajo (PT) con mil 913 votos. (Gabriela 

Porter, página 05) 

Milenio-PRD impugna elección en Santiago Tulantepec: Con el argumento de que el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) coaccionó y compró votos en la elección municipal extraordinaria de Santiago Tulantepec, la dirigencia 

del PRD impugnó el triunfo del ahora acalde priista, Jesús Aguilar Hernández.  Hasta la media noche de este domingo, el 
Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo recibió el recurso de impugnación, documento en el que se pide la anulación 

de las votaciones en Santiago Tulantepec del pasado 18 de marzo; el principal argumento del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) es que priistas obligaron a votar a la ciudadanía a favor de su candidato.  ―En tiempo y forma el PRD 
interpondrá el recurso correspondiente respecto a la elección extraordinaria del pasado 18 de marzo en Santiago 

Tulantepec. Hay muchos temas, sobre todo la coacción del voto por parte del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
entre otras cosas‖, declaró vía telefónica el secretario general del sol azteca en Hidalgo, Marco Antonio Rico Ruiz.  

Mientras que el líder del PRD estatal, Arturo Sánchez Jiménez informó que la dirigencia estatal y el equipo jurídico 

presentan pruebas, integradas por videos, imágenes fotográficas, documentos, entre otros para poder anular las 
votaciones en Santiago Tulantepec donde salió electo Jesús Aguilar Hernández, otrora candidato de la coalición ―Poder 

con Rumbo‖ (PRI-Panal).  ―Las prácticas que alteran la voluntad ciudadana, tales como reparto de despensas, coacción 
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de delegados y autoridades, acarreo, intromisión de funcionarios públicos‖, denunció el dirigente estatal del Sol Azteca.  

Asimismo, ―la falta de vigilancia o la complicidad de las autoridades electorales‖, dijo ―deterioran la incipiente democracia 

en Santiago Tulantepec, no permitiendo que la gente de manera libre y responsable ejerza su voto y su voluntad‖. 
Finalmente, insistió en que la principal irregularidad fue la coacción de votos.  (Misael Zavala, página 12) 

Plaza Juárez-PRD impugna Santiago Tulantepec: Este domingo, en tiempo y forma, el Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) interpuso un juicio de inconformidad en contra de los resultados de la elección del 18 de marzo en 
Santiago Tulantepec, tal como lo anunció la dirigencia estatal el pasado martes. El secretario general del Sol Azteca en la 

entidad, Marco Antonio Rico Mercado, señaló que la impugnación no es ociosa, como algunas personas opinaron, y en 
cambio aseveró que nunca será así cuando se trata de buscar que todo tipo de elecciones estén dentro del marco legal. 

―Hemos trabajado, luchado por generar un estado democrático, de libertades, de equidades y eso tiene que ver con los 
procesos electorales‖, dijo el secretario general del partido amarillo. Es importante señalar que la impugnación se 

presentó ayer por la tarde noche, Rico Mercado reveló que los abogados del partido trabajaron a marchas forzadas para 

recabar todos los elementos necesarios que respaldarán esta inconformidad. Igualmente, denunció que la impugnación 
se presentó tarde porque padecieron la indiferencia de diversos notarios de la entidad, pues muchos se negaron a dar fe 

pública y levantar declaraciones de testigos de hechos que, dijo, ―nosotros consideramos que violan la Ley Electoral‖. 
Reveló que además de testimoniales presentaron videos, fotografías y algunos otros elementos que se fueron recabando 

sobre el proceso electoral y mediante los cuales se solicitará la anulación de la elección que se llevó a cabo el domingo 

pasado. Cabe recordar que de acuerdo al cómputo municipal de Santiago Tulantepec, la planilla ganadora fue la 
postulada por la coalición Juntos por Hidalgo (PRI-Nueva Alianza), encabezada por Jesús Alberto Aguilar Hernández, con 

4 mil 561 votos, es decir, sólo 171 sufragios más que el segundo lugar obtenido por el candidato del PRD (4 mil 390). Es 
importante mencionar que al cierre de esta edición, ningún otro partido político o coalición había manifestado su 

intención de interponer algún juicio de inconformidad en contra de los resultados del proceso extraordinario municipal, 
según informó el secretario general del Instituto Estatal Electoral (IEE) en Hidalgo, Francisco Ortega Sánchez. (Natalia 

López, página 05) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Detalla Pedraza situación jurídica de “la güera” Ibarra: Continúa el desahogo de pruebas y resolución de 
amparos respecto a la aprehensión de la ex candidata del Partido de la Revolución Democrática (PRD) por el Distrito VI, 

Edith Ibarra Jiménez, explicó el líder moral de la Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), Isidro Pedraza 
Chávez, quien informó que la ex regidora capitalina permanecerá detenida por lo menos cuatro meses más. Expuso que 

la ley orgánica de los tribunales establece un plazo de un año para iniciar con el proceso penal, por lo que la ex aspirante 

perredista esperará más de tres meses tras las rejas, mientras se resuelve su situación jurídica. Además señaló que los 
recursos de amparo interpuestos se refieren a la protección de los derechos electorales de Ibarra Jiménez, así como un 

recurso legal respecto a la orden de aprehensión y otro para evidenciar que el desalojo de 200 personas en la colonia 20 
de Noviembre fue ilegal. ―Estamos seguros que la liberarán, pues es un proceso viciado desde el principio y no hay 

elementos de tipo penal para que permanezca detenida‖. Pese a que Edith Ibarra fue descartada de la lista de candidatos 

al Congreso de la Unión por parte del bloque de izquierdas, el también precandidato al senado reiteró que el equipo 
jurídico insistirá en la libertad de la perredista. (Gabriela Porter, página 05) 

Crónica-Cela el PAN resoluciones: En suspenso se mantiene la resolución de impugnaciones respecto al proceso de 
selección interna de candidatos al Congreso de la Unión por el PAN, aunque el periodo de registro formal ante el IFE ya 

finalizó. El presidente de la Comisión Estatal de Elecciones, Alejandro Soto, informó que hasta el momento el órgano a 

escala nacional no ha emitido sentencias sobre los juicios de inconformidad presentados por Daniel Ludlow, Damián Sosa 
y Alejandra Villalpando. Pese a que el CEN albiazul ya inscribió a sus candidatos para la contienda del 1 de julio, no se 

descartan cambios en las planillas, tanto en los perfiles propietarios como suplentes. (Gabriela Porter, página 05) 

Milenio-El PAN pretende obtener el sufragio de al menos 130 mil: Al menos unos 130 mil votos de ciudadanía 
joven en Hidalgo es la meta que tiene Acción Juvenil del Partido Acción Nacional (PAN) para los candidatos panistas en 

las elecciones presidenciales en julio próximo.  El dirigente panista de Acción Juvenil, Jorge Lugo Godínez, adelantó que 
con una campaña intensa de cara a la ciudadanía, se planea reunir más de 130 mil votos de hidalguenses considerados 

como jóvenes en la entidad. ―Tenemos una meta de 130 mil votos jóvenes, esa es la meta que tenemos para la elección 
del 1 de julio‖, dijo.  El pequeño ejército de Acción Juvenil en Hidalgo está compuesto por 111 militantes miembros 

activos del PAN, además de mil 200 miembros adherentes, quienes estarán trabajando para la jornada electoral en los 84 

municipios de la entidad. ―Estamos buscando ampliar este tipo de bases con los jóvenes que hoy se empiezan a acercar a 
Acción Juvenil‖, detalló.  Para el joven panista, encargado de las estructuras de su partido en un rango de edad de 18 a 

29 años de edad, el objetivo principal es realizar alianzas ciudadanas con los jóvenes, líderes de asociaciones civiles, 
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líderes estudiantiles y de todo tipo de liderazgo que sean independientes de la política hidalguense.  ―Acción Nacional 

siempre ha sido un partido que se ha distinguido por abrirle la puerta a los ciudadanos y que el día de hoy se haga al 

cien por ciento con ellos‖, sostuvo Lugo Godínez.  Mientras que al interior de Acción Nacional, los jóvenes panistas 
trabajarán con la estructura territorial, ―prácticamente fortalecer las estructuras juveniles municipales de Acción Juvenil y 

están siendo capacitadas en materia electoral y pues prácticamente se está ampliando la estructura territorial y tomando 
responsabilidades de lleno‖. Redes sociales En cuanto al apoyo con redes sociales, el líder de Acción Juvenil del PAN, 

Jorge Lugo Godínez, dijo que es un tema muy importante y que atiende al mercado joven en el cual se desenvuelven 

como Twitter y Facebook.  El Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo, lanzará una estrategia por medio de las redes 
sociales para dar a conocer las propuestas de sus candidatos a diputados federales, senadores y presidente de la 

República y así ganar votos del sector juvenil, informó el dirigente estatal de los jóvenes del blanquiazul. Algunas de esas 
redes sociales como Facebook, Twitter y Youtube, serán parte fundamental de la estrategia electoral emprendida por 

Acción Juvenil en este año. La pretensión es llegar a la mayor parte de los jóvenes de los 84 municipios de Hidalgo y dar 
a conocer así las propuestas de sus candidatos a diputados federales, el Senado y a la Presidencia de la República. ―A 

través de dichas redes daremos a conocer las propuestas de nuestros candidatos, la plataforma política de nuestro 

partido, así como toda aquella información que no sea publicada por algunos medios de comunicación para mantener a la 
ciudadanía bien informada‖, aseveró el dirigente juvenil albiazul. Según datos de Acción Juvenil, la estrategia se enfoca 

en el dato publicado por la Encuesta Nacional de la Juventud del año pasado. El documento en cuestión reveló que siete 
de cada 10 jóvenes entre 12 y 29 años de edad tienen acceso a internet, ocupando dicha opción en el primer lugar para 

el uso de redes sociales, en segundo para recibir o buscar información y en tercero para ―chatear‖. ―Ya vimos el poder de 

convocatoria de las redes sociales y la gran influencia que ejercen sobre el público que las usa, actualmente mucho 
mayor. A través de ellas podemos hacer llegar información que muchas veces no se da a conocer en los medios 

tradicionales de comunicación como la radio y televisión o que en su defecto, tardan más en ser publicadas‖, expresó el 
líder de los jóvenes panistas en la entidad.  Las descritas, son sólo algunas de las razones por las que las llamadas redes 

sociales como Facebook, Twitter y Youtube serán parte medular de la estrategia de Acción Juvenil en Hidalgo para las 
campañas de diputados federales, senadores y de presidente de la República.  (Misael Zavala, página 06) 

Milenio-Priistas llaman a "imitar" a Luis Donaldo Colosio en elecciones: El presidente del PRI en Hidalgo, 

Ricardo Crespo Arroyo, recordó la trágica muerte del ex candidato a la Presidencia en 1994, Luis Donaldo Colosio 
Murrieta, a quien calificó como un hombre que le devolvió la esperanza a México, por lo cual exhortó a la militancia a 

seguir su ejemplo. ―Debemos asumir el reto del primero de julio: acabar con el mal gobierno‖, enfatizó. El dirigente 

tricolor tomó protesta a la nueva dirigencia del Comité Municipal de Tulancingo, encabezada por el diputado local Luis 
Alberto Marroquín Morato y Rodrigo Fragoso Marroquín, delegado especial con funciones de presidente y secretario 

general, respectivamente.  En el marco de la celebración del 18 aniversario luctuoso de Luis Donaldo Colosio, el 
presidente de la Fundación Colosio Filial-Hidalgo, Benjamín Rico Moreno, afirmó que el país se encuentra en un momento 

de complejidad por la situación de inseguridad en la que se vive, por lo que la sociedad demanda un gobierno de 

resultados donde se combatan la desigualdad, la pobreza y la impunidad, donde gobierne el imperio de la ley en una 
democracia cabal, con el apoyo de líderes sociales que sean leales pero, sobre todo, que tengan la convicción de que se 

pueden hacer bien las cosas. Rico recordó que Luis Donaldo Colosio, heredó un legado político que en la actualidad los 
priistas ven como un ejemplo, ya que con el esfuerzo y el trabajo de sumar voluntades, ―se podrá construir el país que 

queremos para nuestros hijos‖. En la ceremonia oficial, Crespo refirió que ―durante el proceso electoral que se avecina, 
los habitantes nos encontramos ante la oportunidad de recuperar el México que hemos perdido‖, luego de tomar la 

protesta de la mesa directiva de ―Mujeres Colosistas‖ que integran a María del Rocío del Arenal, y Alicia Rivera Rodríguez, 

como presidenta y secretaria general, respectivamente, donde también se entregó un reconocimiento a Ema García 
Barrientos, distinguida priista. En su intervención, Ricardo Crespo, acompañado también de la secretaria general del PRI, 

Patricia González Valencia, afirmó que los ideales de quien fuera candidato presidencial en 1994, serán puestos en 
marcha durante los próximos comicios. ―Tomemos como ejemplo el legado que dejó Luis Donaldo Colosio, con esa 

convicción trabajaremos para recobrar el México que hemos perdido; pues nadie podrá sustituir nuestro esfuerzo‖, 

expresó el dirigente estatal priista. Al finalizar el acto conmemorativo a la memoria del ex candidato presidencial, Crespo 
Arroyo y Benjamín Rico, entregaron reconocimientos a las y los alumnos que obtuvieron mejores promedios en carreras 

universitarias. Recibieron diploma Joana Alvarado Uribe; Diana Leticia Arteaga Cruz, Víctor Manuel Serrano y Nadia López 
Osorio. Acudieron, entre otros, la candidata a diputada federal por el sexto distrito, Mirna Hernández, el diputado federal 

Jorge Rojo y los candidatos suplentes al Senado, Carmen Dorantes y Jesús Pliego y José Luis Lima González.  Claves-
Dirigencia local ► El dirigente tricolor tomó protesta a la nueva dirigencia del Comité Municipal de Tulancingo, 

encabezada por el diputado local Luis Alberto Marroquín Morato y Rodrigo Fragoso. ► Crespo refirió que ―durante el 

proceso electoral que se avecina, los habitantes nos encontramos ante la oportunidad de recuperar el México que hemos 
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perdido‖. ► Benjamín Rico Moreno, afirmó que el país se encuentra en un momento de complejidad por la situación de 

inseguridad en la que se vive, por lo que la sociedad demanda un gobierno de resultados. (redacción, página 11) 

Milenio-Alianzas de izquierdas corrigen cuota de género: Luego de que ningún partido político cumpliera con el 

40 por ciento de espacios para mujeres en los registros de candidatos a diputados y senadores, la alianza Movimiento 
Progresista (PRD-PT-Movimiento Ciudadano) acordó el método para recomponer su lista de aspirantes para respetar las 

cuotas de género.  Martha Tagle, candidata al Senado de la República por la alianza de las izquierdas, informó que la 

coalición Movimiento Progresista dará cumplimiento a la cuota de género, en la que se estipula que al menos el 40 por 
ciento de las candidaturas serán para mujeres.  ―Trascendió que mientras el PRI y el PAN se irán por la vía de impugnar 

en el Tribunal y no cumplir con el porcentaje de género. En Movimiento Progresista, ya acordaron el método‖, declaró 
Martha Tagle a Milenio Hidalgo.  Este lunes comenzaron las primeras 48 horas para que los partidos subsanen sus listas y 

cumplan con el 40 por ciento de mujeres, este plazo termina este lunes y el IFE deberá sesionar de nuevo y hacer una 
amonestación pública a los partidos que no cumplieron, y les dará nuevamente 24 horas para resolverlo, si en ese tiempo 

no se ponen las candidatas establecidas, entonces el IFE procederá a no registrar las candidaturas correspondientes.  ―Le 

he estado dando seguimiento a la Sentencia 12624 del Tribunal Electoral sobre el cumplimiento de las cuotas de género, 
que obliga a los partidos o coaliciones a poner al menos 120 candidatas a diputadas de mayoría y 26 a Senadoras‖, 

finalizó. (Misael Zavala, página 12) 

Síntesis-Demanda de Ludlow sin posibilidades de prosperar: El aspirante al Senado por el partido Acción 
Nacional, Daniel Ludlow Kuri, consideró que el proceso de impugnación interpuesto en contra de la elección interna de su 

partido, no le será favorable debido al curso que ha tomado la denuncia. Sin embargo dijo que ya fue registrado en el 
lugar número dos ante el órgano electoral, por lo que los señalamientos de un posible cambio de candidato no será 

posible corno se había rumorado, y en el que presuntamente el PAN consideraría a dos priistas para ocupar su lugar, 
Gerardo Sosa Castelán y Julio Menchaca. Ludlow Kuri destacó que el resultado a la impugnación de la elección de 

candidato de su partido, se debió entregar el viernes pasado; sin embargo, no le fue otorgada, por lo cual espera que en 

las siguientes horas pueda contar con el resolutivo. El ex delegado de la Secretaría del Trabajo inició un proceso de 
impugnación contra el PAN, al señalar diversas anomalías para beneficiar a Xóchitl Gálvez, con el número uno de la 

fórmula. Indicó que se pudo acreditar que hubo compra y coacción del voto, así como amenazas a sus seguidores para 
evitar que acudieran a las urnas. Sin embargo, la resolución le es adversa. Ludlow Kuri afirmó que sigue en la búsqueda 

de la senaduría desde el lugar número dos y confió en que pueda obtener el triunfo en contra de sus contrincantes, Omar 

Fayad y David Penchyna del partido Revolucionario Institucional. Dijo que como aspirante del PAN para la elección 
interna recorrió todo el estado, haciendo campaña a pie en todas las comunidades, por lo cual conoce bien las 

necesidades de la población, además de que durante su campaña reconoció el apoyo de la ciudadanía hacia su 
propuesta, que es de proyectos. (Jaime Arenalde, página 04) 

Criterio-Candidaturas en congeladora por cuotas de género: Por no cumplir con las cuotas de género en las 

candidaturas a diputados federales el PRI, PAN, Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y la alianza Movimiento 
Progresista (MP), fraguada por PRD, PT y Movimiento Ciudadano (MC), continúan atorados en la definición de sus 

fórmulas. Esto es porque no han logrado concretar el mandato del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) que, el año pasado, ordenó incluir en sus fórmulas a personas del mismo sexo, tanto la titularidad y la suplencia, 

para evitar el fenómeno denominado juanitas. De acuerdo con el TEPJF, los partidos políticos y alianzas tuvieron hasta 

este domingo para sustituir sus fórmulas, pues hoy lunes el Instituto Federal Electoral (IFE) aprobará los listados de cada 
partido y emitirá observaciones respecto de las cuotas de género. Estas deberán de ser subsanadas en 48 horas pues de 

lo contrario serán sancionados hasta que cumplan; es decir, que cubran 40 por ciento de las candidaturas de un sólo 
género. En el caso del Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo, desde la semana pasada el Comité Ejecutivo Nacional 

(CEN) busca cambiar únicamente dos fórmulas, de un total de seis, para cumplir que 40 por ciento de sus candidaturas 

sean mujeres, ya que sólo cuentan con la de Claudia Lilia Luna Islas y su suplencia mujer por el distrito de Tepeapulco.En 
ese sentido, Antonio Carabantes Lozada, representante electoral del blanquiazul en Hidalgo esto está siendo llevado el 

área de género del CEN del PAN, "ha trabajado con los candidatos a efecto de favorecer la incorporación de las mujeres en 
las fórmulas", expresó. El panista Carabantes Lozada adelantó que estos cambios se podrían concretar antes del próximo 

29 de marzo, fecha en la que el IFE emitirá el dictamen definitivo, lo que afectará a todos los estados del país. Respecto al 
tema de las juanitas, el blanquiazul defendió los principios de su partido y aseguró que ellos no se prestarán a ese tipo de 

"jugarretas", donde se da un cambio una vez que se gana, es decir que el suplente sube porque el titular renuncia. 

Fuentes internas del PAN quienes han pedido reservar sus identidades, apuntaron que las candidaturas que serán 
cambiadas por mujeres son la de los distritos Actopan y Tula; es decir, bajarían a Yuriel Monrroy y Víctor López, 

respectivamente. En el caso de la coalición de los partidos de izquierda, en Hidalgo faltaban reacomodar sólo las 
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suplencias de las fórmulas, ya que las titularidades cumplen con lo establecido en el artículo 219 de Código Federal de 

Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe). Sin embargo, el hermetismo prevalecía entre los dirigentes de los 

partidos en Hidalgo. No obstante, Mariano Torres, líder del PT en el estado prevé que esto quede finiquitado este día, por 
el momento no tenía los nombres de los suplentes de los distritos. (Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Celebran aniversario luctuoso de Colosio: Durante la celebración del 18 aniversario luctuoso de Luis 

Donaldo Colosio, el presidente de la Fundación Colosio Filial-Hidalgo, Benjamín Rico Moreno, afirmó que el país se 
encuentra en un momento de complejidad por la situación de inseguridad en la que se vive, por lo que la sociedad 

demanda un gobierno de resultados donde se combatan la desigualdad, la pobreza y la impunidad, donde gobierne el 
imperio de la ley en una democracia cabal, con el apoyo de líderes sociales que sean leales pero, sobre todo, tengan la 

convicción de que se pueden hacer bien las cosas. Acompañado del presidente del Comité Directivo Estatal del PRI) 
Ricardo Crespo, recordó que Colosio, asesinado en 1994, heredó un legado político que en la actualidad los priístas ven 

como un ejemplo. (redacción, página 05) 

Criterio-Prometen en PRD acabar con antiguas corrupciones: A diferencia de la anterior dirigencia del PRD, que 
sirvió a sus integrantes de trampolín político y particular, en el actual Comité Ejecutivo Estatal (CEE) se hará valer la 

disciplina, asistencia y puntualidad de sus 12 integrantes y del secretario general. Así lo afirmó en entrevista Arturo 

Sánchez Jiménez, presidente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), a una semana de haber tomado las 
riendas del partido en Hidalgo. "Aunque no habrá mano dura confío en que la cordura va imperar  en el comité". Sin 

embargo, dijo, estará atento a las actividades que desempeñe cada uno de los integrantes y militantes activos en el 
comité, aunque no pretende imponer ningún criterio en el partido. "Aquí se trata de trabajar en un acuerdo para que 

todos y todas saquemos avante al partido, pero también se tendrá que hacer valer la disciplina, puntualidad y asistencia 
a las juntas del secretariado, de eso si voy a estar muy pendiente", declaró Sánchez Jiménez. Para que se cumpla con las 

tareas se apoyarán de su secretario general, Marco Antonio Rico Mercado, quien en la pasada administración perredista 

fue el encargado de la secretaría de Propaganda y Difusión. "El trabajo del PRD no es sólo el trabajo del presidente y del 
secretario; también de todos los que integran el secretariado e incluso, en cierta parte, de la militancia", añadió. Cabe 

señalar que en estos ocho días que lleva la nueva dirigencia perredista, las actividades se han centrado principalmente en 
afinar detalles en las estructuras internas del partido, así como las candidaturas de la coalición Movimiento Progresista, 

fraguada con el PT y Movimiento Ciudadano, esto a sólo cuatro días de iniciarse las campañas electorales para los 

comicios de julio. Como otra tarea principal han estado promoviendo jurídicamente el juicio de impugnación por 
supuestas irregularidades en la elección extraordinaria en Santiago Tulantepec, en la cual resultó ganador Jesús Alberto 

Aguilar, candidato del PRI y Nueva Alianza. Sin embargo, hasta ayer en la noche, los perredistas todavía no ingresaban la 
impugnación en el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH). (Antonio Alcaraz, página 05) 

El Independiente-Romero prefiere andar en campaña que ir a sesionar: El diputado federal y coordinador de la 

campaña presidencial del PRI en Hidalgo, Jorge Romero Romero, suma cuatro inasistencias y 40 abstenciones de 
votación en el actual periodo ordinario de sesiones. Pese al incumplimiento la Dirección de Finanzas de la Cámara de 

Diputados no le ha descontado ningún día de salario. Desde el primero de febrero cuando inició el Segundo Periodo de 
Sesiones Ordinarias del Tercer Año Legislativo, Romero cuenta en su historial con cinco permisos de la mesa directiva y 

sólo cuatro asistencias.  El representante de distrito electoral siete con cabecera en Tepeapulco sólo ha votado a favor 

tres decretos con fecha del 2 y 14 de febrero, según se anota en el portal electrónico de la Cámara de Diputados. Ha 
presentado tres iniciativas, pendientes por aprobar, así como un punto de acuerdo que fue desechado, por el que se 

exhorta al Ejecutivo federal a implantar medidas para crear una unidad responsable de las universidades politécnicas del 
país.  Mediante documento de transparencia, la Dirección General de Finanzas de la Cámara baja informó a este medio 

que en el transcurso de la LXI Legislatura no se han aplicado descuentos por concepto de inasistencias a los 10 diputados 

federales de Hidalgo. El primero de marzo Jorge Romero fue designado por el candidato presidencial priista Enrique Peña 
Nieto, coordinador general de campaña en Hidalgo. Otros diputados federales hidalguenses que se han ausentado 

durante la votación de distintos decretos desde el 2 de febrero son: Jorge Rojo, 31; Canek Vázquez, 25; Paula Hernández 
y Carolina Viggiano, 24; Héctor Pedraza, 19; Gloria Romero (PAN), ocho; Marcela Vieyra, tres y Blanca Soto, dos 

ausencias. (Gerardo Neria, página 03) 

El Independiente-Acusa Diana Marroquín discriminación de Movimiento Ciudadano: Diana Marroquín Bayardo, 
integrante de la comunidad transgénero, acusó ser víctima de discriminación por parte de Movimiento Ciudadano, partido 

que le quitó su candidatura ante el consentimiento de la Revolución Democrática (PRD). A pesar de que el sol azteca 
apuntala una "república amorosa", a final de cuentas no incluyó ninguna candidatura de diversidad sexual, por lo que 

promesas no pasaron del discurso, comentó. Hasta el momento, la dirigencia perredista no le ha comunicado oficialmente 

que ya no es candidata por el distrito federal Tulancingo, y que su lugar fue ocupado por María de los Ángeles Godínez 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/54431-20120326-p3-n2
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Granillo. Marroquín Bayardo acusó de extorsión a Patricia Landín Callejas y Cristóbal Álvarez integrantes de Movimiento 

Ciudadano, quienes le pidieron dinero para apoyar sus aspiraciones que a final de cuentas no prosperaron. Dijo que no 

aceptará candidatura a diputada de representación proporcional como premio de consolación, y afirmó llevará el caso al 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. En próxima rueda de prensa exhibirán documentos para de-mostrar 

"la corrupción que impera en Movimiento Ciudadano", a la vez que retomará la denuncia contra la dirigente María Cruz 
García por falsificación de firmas. Aseguró que Cruz García re-tuvo 85 mil pesos que debieron ser canalizados para la 

anterior campaña del presidente municipal en Tulancingo. (Víctor Valera, página 04) 

El Independiente-Se apunta Mariano Torres para p ser suplente de Isidro Pedraza: No conforme con ser 
regidor en Mineral de la Reforma y dirigente del Partido del Trabajo, Mariano Torres L'estrade también apuntala para ser 

suplente de Isidro Pedraza, candidato al Senado de la República de la coalición Movimiento Progresista. Así lo informaron 
perredistas consultados quienes señalaron que en un principio Fortunato González acompañaría al dirigente de la Unidad 

de la Fuerza Indígena Campesina (UFIC), sin embargo fue retirado de último momento porque dicha posición le 

corresponde a un petista. Las pláticas sobre la suplencia de Torres L'estrade discurren en el Distrito Federal y hasta ayer 
marchaban por buen camino, agregaron. A la compañera de fórmula de Isidro Pedraza, Julieta Guevara, le corresponde 

un suplente proveniente de Movimiento Ciudadano, mismo que al cierre de esta edición no ha sido relevado. (Víctor 
Valera, página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Jóvenes, "botín" de partidos: En las elecciones federales del 1 de julio, un total de 577 mil 75 ciudadanos 

jóvenes podrán votar en Hidalgo. Los siete partidos políticos de la entidad se pelearán el voto del 29 por ciento del total 
de la población estatal en edad para votar.  Según el corte del 16 de marzo del padrón electoral en Hidalgo, registrado 

por el Instituto Federal Electoral (IFE), los ciudadanos hidalguenses jóvenes (es decir que están dentro de un rango de 
18 a 29 años), representan casi la tercera parte de los votantes que emitirán sus sufragios en los comicios federales para 

elegir a diputados federales, senadores y Presidente de la República.  El listado en manos de MILENIO Hidalgo, arroja 
que el padrón electoral estatal está compuesto por un millón 986 mil 58 ciudadanos con credencial para votar con 

fotografía que podrán participar en las elecciones federales, de estos 29 por ciento son jóvenes no mayores a 29 años, 

que representan casi una tercera parte de la población.  De acuerdo con el padrón electoral por rango de edad en la 
entidad, los jóvenes de 18 a 19 años registrados ante el IFE suman un total de 88 mil 368; en el rango de 20 a 24 años 

son en total 245 mil 112, mientras que los jóvenes de 25 a 29 años de edad son 243 mil 595.  Los considerados en una 
etapa de su vida adulta son más del 50 por ciento de los inscritos en el padrón electoral; es decir, en Hidalgo los adultos 

registrados con credencial para votar cuya edad oscila entre 30 y 59 años y que participarán en las votaciones del 1 de 

julio son en total un millón 97 mil 908 ciudadanos.  Según el padrón, los adultos de 30 a 34 años son 240 mil 509 que 
podrán votar, los de 35 a 39 años suman 231 mil 895, los hidalguenses de 40 a 44 años son 199 mil 528, de 45 a 49 

años de edad suman un total de 169 mil 677 hidalguenses, además 141 mil 346 ciudadanos de Hidalgo con credencial de 
elector son del rango de edad 50 a 54 años y los de 55 a 59 años son 114 mil 953.  Finalmente, el padrón detalla que los 

adultos mayores que podrán votar (es decir aquellos ciudadanos de 69 y más años) suman 311 mil 75 en Hidalgo.  

Padrón por distrito  El distrito electoral federal con más votantes en la entidad es el número VII con cabecera en el 
municipio de Tepeapulco. Hasta el corte más reciente del padrón electoral, el distrito de Tepeapulco sumaba 310 mil 743 

ciudadanos en edad para votar.  El distrito VII está conformado por los municipios de Almoloya, Apan, Cuautepec de 
Hinojosa, Emiliano Zapata, Epazoyucan, Santiago Tulantepec, Singuilucan, Tepeapulco (Cabecera Distrital), Tizayuca, 

Tlanalapa, Tolcayuca, Villa de Tezontepec, Zapotlán de Juárez y Zempoala.  El segundo distrito con mayor población 
registrado para votar ante el IFE es el III con cabecera en Actopan, con un total de 295 mil 138 ciudadanos votantes.  El 

distrito III está conformado por los municipios: Actopan (Cabecera Distrital), Ajacuba, Atotonilco El Grande, El Arenal, 

Eloxochitlán, Francisco I. Madero, Juárez Hidalgo, Metztitlán, Mineral del Chico, Mixquiahuala de Juárez, Molango de 
Escamilla, Progreso de Obregón, San Agustín Metzquititlán, San Agustín Tlaxiaca, Tetepango, Tlahuelilpan, Tlahuiltepa, 

Xochicoatlán y Zacualtipán de Ángeles.  Con un total de 292 mil 495 ciudadanos con credencial IFE, y ubicado en el 
tercer lugar con más votantes, se encuentra el distrito electoral federal V con cabecera en Tula de Allende.  El distrito de 

Tula reúne a Atitalaquia, Atotonilco de Tula, Chapantongo, Huichapan, Nopala de Villagrán, Tepejí del Río, Tepetitlán, 

Tezontepec de Aldama y Tlaxcoapan.  El distrito electoral federal VI con cabecera en Pachuca agrupa a Mineral de La 
Reforma y ocupa el cuarto lugar con más votantes inscritos en el IFE; según el último corte de padrón electoral son 291 

mil 346 ciudadanos en edad para votar e inscritos ante las autoridades electorales.  En el último lugar de los distritos con 
menor padrón electoral está el IV, de Tulancingo, con sólo 252 mil 716 ciudadanos inscritos en el IFE.  Acatlán, 

Acaxochitlán, Agua Blanca, Huasca de Ocampo, Huehuetla, Metepec, Mineral del Monte, Omitlán de Juárez, San Bartolo 
Tutotepec, Tenango de Doria y Tulancingo de Bravo (Cabecera Distrital).  Claves-Divisiones ► El distrito II suma un 
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total de 286 mil 687 ciudadanos inscritos en el padrón, ocupa el quinto lugar de todos los estados.  ► Agrupa a 

Alfajayucan, Cardonal, Chapulhuacán, Chilcuautla, Ixmiquilpan, Jacala, La Misión, Nicolás Flores, Pacula, Pisaflores, San 
Salvador, Santiago de Anaya, Tasquillo, Tecozautla y Zimapán.  ► En el lugar sexto, está el distrito electoral federal I con 

cabecera en Huejutla de Reyes con 256 mil 933 ciudadanos inscritos en los listados del padrón electoral.  ► En el I están 

Atlapexco, Calnali, Huautla, Huazalingo, Huejutla, Jaltocán, Lolotla, Orizatlán, Tepehuacán, Tianguistengo, Tlanchinol, 

Xochiatipan y Yahualica. (Misael Zavala, página 06) 

Milenio-Hay un millón 854 mil 117 en la lista nomina: El próximo 31 de marzo vence el plazo para que aquellos 
ciudadanos que hayan tramitado su credencial para votar con fotografía puedan recogerla en los módulos del Instituto 

Federal Electoral (IFE) en Hidalgo, de no hacerlo perderán su derecho al voto.  De acuerdo con el organismo electoral, a 
partir de este lunes y los siguientes cinco días, los ciudadanos hidalguenses podrán acudir a los módulos instalados en las 

principales ciudades de Hidalgo.  De acuerdo con el último corte del IFE en cuanto al listado nominal son alrededor de un 
millón 854 mil 117 hidalguenses inscritos que pueden hacer uso de su derecho al voto, sin embargo aquellos que 

tramitaron su credencial y no la hayan recogido, se perderán su derecho a participar en las siguientes elecciones 

federales del 1 de julio.  El organismo electoral invitó a la ciudadanía, que aún no recoge su credencial, a hacerlo en los 
Módulos de Atención Ciudadana (MAC´s) distribuidos en los siete distritos del estado, para garantizar su derecho al voto 

en los comicios para elegir a diputados, senadores y presidente de la República. De acuerdo con el IFE, en casi cuatro 
meses se entregaron más de 100 mil credenciales de elector a hidalguenses que se suman a los ciudadanos en todo el 

país con posibilidades de votar en las elecciones presidenciales del 1 de julio.  En Hidalgo se realizó una campaña intensa 

de credencialización del periodo del 1 de octubre del 2011 al 15 de enero de 2012, en la que 33 módulos de atención 
recibieron trámites desde el primero de octubre de 2011 al 15 de enero de este año; en este periodo el IFE otorgó un 

total de 110 mil 600 credenciales para votar con fotografía.  En el informe sobre los resultados obtenidos en la Campaña 
Anual Intensa de actualización del IFE, indica que con la entrega de estas credenciales el padrón electoral (diferente a la 

lista nominal) creció a un total de un millón 986 mil 58 ciudadanos hidalguenses mayores de 18 años que podrán ejercer 

su derecho al voto para elegir a diputados federales, senadores y presidente de la República.  ―Se tiene un estadístico de 
Padrón Electoral de un millón 990 mil 497 ciudadanos y una lista nominal de un millón 827 mil 611 ciudadanos‖, informó 

Ana Alicia Hoyo Chalit, vocal del Registro Federal de Electores del Instituto Federal Electoral (IFE).  Asimismo, el IFE 
indicó que hasta el 10 de febrero de este año, 12 mil 336 es el número de ciudadanos que han realizado reposición de 

credencial por extravío, robo o deterioro grave; así como 40 mil 43 son los ciudadanos credencializados a esta fecha.  En 
el informe de los trabajos del organismo electoral en Hidalgo, se detalla el avance en la tramitación de solicitudes de 

reposición de credencial por extravío, robo o deterioro grave y de la entrega de credenciales, así como el estadístico del 

padrón electoral y la lista nominal. Módulos Para atender al mayor número de ciudadanos, los MAC’s fijos están abiertos 
en Huejutla, Tulancingo y Tula de las 08:00 a las 14:00 horas, en Ixmiquilpan de las 07:00 a las 13:00 horas, en Actopan 

de las 08:00 a las 12:00 horas, Tepeapulco de las 08:00 a las 15:00 horas y Pachuca de las 08:00 a las 13:00 horas. Los 
MAC´s móviles, semifijos y fijos adicionales en Huejutla, Ixmiquilpan, Tulancingo, Tula y Tepeapulco estarán abiertos de 

las 09:00 a las 13:00 horas, en Actopan de las 08:00 a las 12:00 horas y solo un móvil de las 09:00 a las 13:00 horas, 

además en Pachuca un semifijo de las 09:00 a las 13:00 horas y un fijo adicional de las 08:00 a las 13:00 horas.  
Mientras que el sábado 31 de marzo, último día para recoger las credenciales, todos los módulos en el estado estarán 

abiertos desde las siete de la mañana hasta las 23:59 horas.  Los ciudadanos que no recojan su credencial hasta esta 
fecha, lo podrán hacer después del día de la jornada electoral del 1 de julio. Las credenciales que no sean recogidas 

serán resguardadas por el Instituto Federal Electoral hasta concluir el proceso de elección.  ―Para consultar la ubicación 
de los MAC´s fijos, móviles, semifijos y fijos adicionales en el interior del estado, pueden llamar a IFETEL, en el número 
telefónico 01800 4332000, sin costo para el usuario‖, informó el IFE.  Claves-A detalle ► Al padrón electoral se 

inscribieron al menos 37 mil 59 hidalguenses; mientras que siete mil 727 solicitaron corrección de datos en sus 
credenciales para votar, 46 mil 434 notificaron sus cambios de domicilio. ► Mientras que 17 mil 373 hidalguenses 

solicitaron corrección de datos en dirección, 440 solicitaron reincorporación al padrón y 306 pidieron reemplazo de sus 
credenciales por vigencia.  ► La Campaña Anual Intensa en la entidad funcionó con 33 módulos de atención ciudadana, 

de los que 13 son fijos, 6 semifijos y 14 móviles. (Misael Zavala, página 12) 

El Reloj-Pretenden que casillas se instalen en lugares públicos: La Junta Local del Instituto Federal Electoral 

(IFE) pugna para que el próximo 1 de julio, fecha en la que se llevará a cabo la elección federal para renovar los poderes 
Legislativo y Ejecutivo, se tenga el mayor número de casillas colocadas en lugares públicos o escuelas y no, en domicilios 

particulares, así lo señaló José Luis Ashane Bulos, consejero presidente del órgano local. El funcionario electoral indicó 

que existe un avance en la localización de lugares para colocar mesas directivas de casilla en relación a dónde se 
ubicaron en la última elección, y agregó que se está pugnando para que las que fueron colocadas en domicilios 

particulares ahora queden en lugares públicos. Señaló que desde que inició el IFE y con el paso del tiempo, se ha logrado 
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avanzar en este tema; ya que en un principio se colocaron cerca del 80 por ciento de casillas en domicilios particulares; y 

actualmente entre el 70 al 75 por ciento se ubican en escuelas o espacios públicos. Ashane Bulos dijo desconocer el 

número total de casillas a instalar el próximo 1 de julio; sin embargo, expresó serán 3 mil 500 mesas electorales; todo 
dependerá del número de ciudadanos aptos para votar. (Verónica Ángeles, página 02) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Exhorta Moctezuma a mantener tranquilidad rumbo a comicios: Realizar campañas de verdaderas 
propuestas a la población y evitar los ataques durante las elecciones federales es el llamado a los partidos y actores 

políticos de Hidalgo, declaró el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda. Indicó que el actual escenario 

electoral obliga a que las autoridades del gobierno estatal mantengan un acercamiento y colaboración permanente, para 
garantizar la seguridad durante el desarrollo de las elecciones. Por tanto se analizan y verifican muchos factores en cada 

una de las regiones del estado, para estar al pendiente de los problemas registrados. Moctezuma Pereda señaló que se 
otorgará cuidado especial a todo el proceso electoral, con el respeto de siempre y buscando una posición de flexibilidad 

para evitar confrontaciones políticas. Manifestó que hasta la fecha no se perciben focos rojos en la entidad, por lo cual se 
apuesta a la civilidad social por parte de los institutos y actores políticos. El secretario de Gobierno expuso que mantener 

la paz social es un factor elemental para que los ciudadanos acudan a las urnas a participar en la contienda federal 

electoral de julio. Con respecto a los primeros 100 días de nuevos gobiernos en las alcaldías hidalguenses, consideró que 
en esta primera etapa están enfocados los ediles a la planeación y conocimiento de los recursos públicos con que 

cuentan para los proyectos y obras. El encargado de la política interna manifestó que sus recientes visitas a las diversas 
regiones del estado son con la finalidad de abordar distintos temas de interés para las autoridades municipales y su 

población. Por ello debe fortalecerse la vinculación con todos los sectores para definir estrategias y soluciones a las 

problemáticas que se registran en las comunidades. De acuerdo con las indicaciones del gobernador José Francisco 
Olvera Ruiz deben atenderse de manera oportuna las demandas y peticiones de la sociedad, con el objetivo de mantener 

el desarrollo integral del estado, finalizó. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Revisa el Congreso solicitud de juicio: Hasta la fecha no existe como tal una solicitud de juicio político 

contra la alcaldesa de El Arenal, Adelfa Zúñiga, ante la comisión de Gobernación del Congreso local, precisó el diputado 

local Joel Nochebuena. Explicó que hay un documento al interior del área de asuntos legislativos, por lo que aún no es 
del conocimiento de dicha comisión, ya que está en proceso de revisión. ―Los abogados del Congreso local son quienes 

determinan y verifican cada uno de los elementos que llegan, para establecer si procede el juicio político o no‖. Agregó 
que algunos asuntos quedan pendientes, ya que no cuentan con elementos suficientes para su procedencia tal y como lo 

solicitan los afectados. (Alberto Quintana, página 03) 

Milenio-Desconfían de partidos, diputados y senadores: Alrededor del 60 por ciento de los jóvenes en Hidalgo 
dieron pésimas calificaciones del trabajo y confianza en partidos políticos, diputados federales y policías, reveló la última 

encuesta Nacional de Juventud que se aplicó a hidalguenses de entre 12 y 29 años de edad.  Después de realizar la 
encuesta y análisis de los datos, el Instituto Mexicano de la Juventud (IMJUVE) informó que los jóvenes en la entidad 

confían menos en los partidos políticos y legisladores federales al otorgarles calificaciones de hasta cinco y seis, en una 

escala de 1 a 10 (siendo uno el valor menor), calificación similar a la recibida por los policías.  Según los datos del 
Instituto nacional, casi 300 mil de un total de 854 mil 366 jóvenes hidalguenses (es decir el 34.5 por ciento de la 

población juvenil en la entidad) calificaron con seis la confianza en los partidos políticos; mientras que el 33.9 por ciento 
(289 mil 630 jóvenes), reprobó con una calificación de cinco la confianza en los institutos políticos.  ―En relación con la 

confianza de los jóvenes hidalguenses tienen hacia distintas instituciones mexicanas, se puede advertir que existe un 

menor nivel de confianza sobre aquellos organismos que están asociados con aspectos de carácter político, de seguridad 
o de justicia‖, indica el estudio del IMJUVE. Para los diputados federales, el comportamiento de los jóvenes fue casi 

similar, pues el 60 por ciento de la población juvenil (512 mil 619 hidalguenses) reprobó con cinco la confianza de los 
representantes en el Congreso de la Unión.  En este sentido, los jóvenes de 12 a 29 años de edad en la entidad no 

confían en los diputados federales Carolina Viggiano Austria, David Penchyna Grub (con licencia), Omar Fayad Meneses 

(con licencia), Paula Angélica Hernández Olmos, Héctor Pedraza Olguín, Jorge Rojo García de Alba, Jorge Romero 
Romero, Canek Vázquez Góngora, Marcela Vieyra Alamilla y Blanca Luz Purificación Dalila Soto Plata (suplente de David 

Penchyna Grub).  Mientras que las corporaciones de seguridad, en su mayoría recibieron calificaciones de cinco, seis o 
siete respecto a la confianza de los jóvenes.  Además, los datos muestran que casi el 70 por ciento de un total de 854 mil 

366 jóvenes hidalguenses no confían en los proyectos políticos o no creen que sirvan de algo, pues sólo el 31 por ciento 
de los jóvenes en Hidalgo han participado en una organización política o social.  Para los jóvenes los motivos por los 

cuales no han participado en alguna asociación son variados, sin embargo los principales se encuentran: que no han 

tenido tiempo o que no confían en los proyectos o en los políticos o no creen que sirvan de algo, asevera la Encuesta 
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Nacional de Juventud 2010 realizada en Hidalgo.  En contraste, en lo que corresponde a las escuelas, maestros, 

universidades públicas, bancos, ejército, Comisión Nacional de Derechos Humanos, entre otras instituciones, recibieron 
hasta ocho de calificación por parte de los jóvenes.  Claves-Características ► Con el fin de divertirse, los jóvenes 

utilizan su tiempo libre para reunirse con sus amigos y estar con su pareja, indica la Encuesta Nacional de Juventud 
2010, realizada por el IMJUVE.  ► Además, tienen una serie de actividades secundarias muy diversas, como ir al cine, 

reunirse con su familia, ir al parque, jugar videojuegos, entre otras de esparcimiento.  ► Hidalgo es uno de los estados 

con menor población joven del país con 854 mil 366 jóvenes hidalguenses. Es poco más del dos por ciento de la 

población total a nivel nacional. (Misael Zavala, página 07) 

Criterio-Rescatará Semarnath invernaderos perdidos: Después de dos años de retraso en la entrega de los 
invernaderos por parte de la empresa Loreyri SA de CV a la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales del 

Estado de Hidalgo (Semarnath), la institución se encuentran en proceso legal para revocar el contrato y recuperar el 
proyecto. Honorato Rodríguez Murillo, titular de la Semarnath, destacó que las 17 naves que se ubican en las 

instalaciones del Parque Ecológico de Cubitos en este momento están en completo desuso, pero por la irresponsabilidad 

de la empresa, pues no cumplió con la calidad de los materiales ni la certificación de la semilla. Diseñado para producir 
cactáceas, el espacio de aproximadamente 2 hectáreas pretendía entregar casi un millón de plantas a distintos lugares 

para reforestar las zonas vulnerables. Sin embargo, al no poder demostrar la certificación de la semilla ni la calidad de 
material con que fueron construidos los invernaderos, la empresa decidió interrumpir la obra y solicitar una prórroga para 

poder cumplir con lo pactado o devolver el dinero entregado por la institución gubernamental. Por un monto de 4 

millones 500 mil pesos, el proyecto licitado desde hace tres años, actualmente está a unos días de ser revocado 
oficialmente. Rodríguez Murillo indicó que la determinación jurídica permitirá que el personal de la Semarnath ingrese a 

trabajar en las 17 naves. "Se producirá cedro rojo, encino, mezquite y ahuehuete, árboles con los cuales se reforestará 
parte de los bosques hidalguenses que durante años fueron saqueados", aseguró el directivo. Además, indicó que ya se 

cuenta con presupuesto para rehabilitar los invernaderos y comprar semillas certificadas. El funcionario reconoció la 

existencia de la tala clandestina en la entidad y el peligro de perder algunas especies de árboles y cactáceas, las cuales 
han sufrido depredación de visitantes y lugareños por muchos años. Finalmente, destacó que pretenden reforestar 

bosques en Acaxochitlán y Acatlán, predios de la Huasteca y otras zonas prioritarias. (Miriam Avilés, página 07) 

El Reloj-Comerciantes de El Arenal acusan extorsión de alcaldía: Comerciantes de El Arenal denunciaron cobros 

excesivos por parte del ayuntamiento durante la Feria del Quinto Viernes, cuota que fue exigida de entre mil y dos mil 

pesos por metro, es decir, que este año las ganancias para la administración de Adelfa Zúñiga incrementarán más del 
100 por ciento en años anteriores. Los vendedores de puestos fijos y semifijos que se instalan en a las afueras de la 

iglesia y a sus alrededores precisaron que existe una gran desorganización por parte de la alcaldía, ya que los burócratas 
pasan dos o tres veces a cobrar en los mismos puesto, situación que incomoda y afecta a los expendedores. Además 

acusaron que el viernes 23 de marzo ninguna área de la dependencia como la del Sistema DIF de El Arenal laboró, 

debido a que tenían la encomienda de acudir a los puestos a cobrar la respectiva cuota que fue fijada por la 
administración de Adelfa Zúñiga Fuentes. Los comerciantes se quejaron que la generación de basura durante la 

temporada de la feria es demasiada, ―y el Ayuntamiento no hace nada para solucionar la problemática, no coloca botes 
de basura, no hacen la limpieza de las calles, nada hacen, sólo quieren dinero. (Yina Bautista, primera plana) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Buscan mejorar el servicio de limpia: El municipio de Pachuca estudia la posibilidad de concesionar el 
servicio de colecta de basura, propuesta que fue enviada a la Comisión de Gobierno para analizar las ventajas y 

desventajas tanto económicas como para no afectar a los trabajadores.  Al respecto, el alcalde capitalino mencionó que 

la decisión de presentar esta propuesta es buscar una alternativa para tener una cobertura del 100 por ciento y con 
buena calidad. ―Simplemente creemos que la ciudadanía merece un mejor servicio, y buscar alternativas de posibles 

soluciones, lograr una cobertura del 100 por ciento, en el que día a día nuestros compañeros de limpias lo hacen de una 
manera correcta, pero creemos que como todo está sujeta a su análisis para hacer una mejora continua‖. García Sánchez 

aseguró que este no es un tema urgente para el municipio, pero sí se dieron cuenta de que las condiciones en la que 

opera el actual servicio no son las mejores, por lo cual deben de tomar cartas en el asunto ahora. ―No es urgente, no es 
una medida que se requiera en estos momentos, simplemente se sube a Comisiones para su análisis. No puedo decir 

nada, es para el análisis de los regidores que pertenecen a las comisiones involucradas hagan la evaluación adecuada, y 
en su momento, en función de los resultados se tomará esa decisión‖. El encargado de Casa Rule admitió que la mitad de 

los camiones de recolección de basura no están en condiciones optimas, situación por lo cual el municipio debe gastar 
mucho. ―Lo que puedo decir que de los aproximadamente 40 camiones que recibimos, al inicio de la administración 

estaban alrededor de 20 en condiciones óptimas. Poco a poco hemos mejorado las condiciones, pero esto representa una 
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cantidad considerable para su mantenimiento y a pesar de ello no alcanzamos a tener una cobertura del 100 por ciento‖. 

Relleno metropolitano El subdelegado de Planeación de la Semarnat en Hidalgo, Víctor Hugo Rivera Macías, señaló 

que este año el gobierno federal dispondrá de 13 millones de pesos para el relleno sanitario metropolitano. Indicó que 
para los estudios previos y primera etapa se destinaron ya recursos por dos millones 435 mil pesos.  ―Para el 2012 se 

contempla la inversión de 13 millones de pesos para la construcción del relleno sanitario metropolitano que dará solución 
a la disposición final a futuro de los residuos a Pachuca y municipios aledaños a esta región sobre todo a las zona 

metropolitana‖, aseveró. Agregó que en el recurso federal para este año contempla también una inversión de 5.5 

millones de pesos para el equipamiento de camiones recolectores a los municipios de Actopan, El Arenal e Ixmiquilpan. 
―El equipamiento consiste a la recolección de camiones recolectores para hacer más eficiente el manejo y disposición‖, 

precisó.  En entrevista, puntualizó que toda la infraestructura en materia de rellenos sanitarios y manejo de residuos 
sólidos en la entidad, el gobierno federal realiza una aportación del 90 por ciento y el resto lo aporta el estado.  Recordó 

que antes del 2009 se tenían cinco rellenos sanitarios en los municipios de Agua Blanca, Huasca de Ocampo, Huichapan, 
Pachuca y Tepeji del Río.  ―En el periodo del 2009 al 2011 se han invertido cerca de 108 millones de pesos en el tema de 

los residuos sólidos urbanos en 11 rellenos sanitarios de los cuales cinco son regionales y seis son municipales‖, precisó 

el funcionario.  (Alejandro Suárez, página 08) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Hace Papa milagro político: El Papa Benedicto XVI hizo el milagro. Al conjuro del acto de mayor significado 

de su visita a México, la celebración de una multitudinaria misa en el Parque Bicentenario, Joseph Ratzinger reunió a los 
cuatro abanderados a la Presidencia de la República y provocó un insólito encuentro entre Vicente Fox y Andrés Manuel 

López Obrador. Además, propició que, como en ningún momento en los últimos seis años, compartieran el mismo 

espacio el tabasqueño y el Presidente Felipe Calderón. "Hola, bienvenido", saludó intempestivo Fox a López Obrador 
posando su mano sobre el hombro del abanderado de la izquierda. El tabasqueño, sentado de frente al altar, se 

incorporó sorprendido y le tendió la mano a quien impulsó el polémico desafuero en su contra cuando se desempeñaba 
como Jefe de Gobierno del Distrito Federal. Atestiguaron el insólito hecho las esposas de ambos personajes, Marta 

Sahagún y Beatriz Gutiérrez, así como Genaro Góngora Pimentel, Ministro de la Suprema Corte en retiro. Una marea 
humana calculada por el portavoz del Vaticano en al menos 640 mil católicos quedó atrás del área VIP que ocuparon los 

cuatro candidatos –Josefina Vázquez Mota, Andrés Manuel López Obrador, Enrique Peña Nieto y Gabriel Quadri–, Fox 

Quesada y Calderón Hinojosa. Tras la homilía del Papa, la liturgia llamó a la comunión. En las escaleras que llevaban al 
altar se dibujó la figura del Jefe del Estado mexicano, Felipe Calderón, quien a paso lento subía acompañado por su 

esposa, Margarita Zavala, y sus tres hijos, María, Luis Felipe y Juan Pablo. De manos del Obispo de Roma, Calderón 
Hinojosa fue el primero en recibir la hostia. Hincados, su esposa y sus hijos recibieron el pan; de la misma forma, el 

Gobernador anfitrión, Juan Manuel Oliva, el mismo que se proclamó "gestor" de la visita papal, y su esposa, Marta 

Martínez. Vázquez Mota también comulgó. A la misa asistieron los Gobernadores de Puebla, Morelos y Chihuahua, Rafael 
Moreno Valle, Marco Antonio Adame y César Duarte, respectivamente. La niña Fátima Guzmán comulgó por primera vez. 

Hija de Ricardo Guzmán, el Alcalde de La Piedad, Michoacán, que fue asesinado por el crimen organizado, presentó su 
primera comunión al calor de la misa. Los presidenciables En la lectura del Evangelio según San Juan, Jesús habló 

ayer a Felipe y a Andrés. Cuenta el Evangelio que algunos griegos que llegaron a Jerusalén para adorar a Dios en la 

fiesta de la Pascua, se acercaron a Felipe, el de Betsaida de Galilea, para pedirle: "Señor, quisiéramos ver a Jesús...". 
"Felipe --reza el Evangelio-- fue a decírselo a Andrés; Andrés y Felipe se lo dijeron a Jesús y él les respondió: 'ha llegado 

la hora de que el Hijo del hombre sea glorificado...'". Seguidor de Jesús en la Tierra, Andrés Manuel López Obrador 
enarboló ayer en el Parque Bicentenario de esta Ciudad el perdón para Felipe de Jesús Calderón Hinojosa, quien, según 

ha denunciado el tabasqueño, le robó la elección de 2006. "Estoy extendiendo mi mano franca a todos. No odio. No soy 
un hombre de resentimientos. Perdono a todos, le perdono a él (Calderón) en particular, a todos", declaró la víspera al 

periódico El País. Al conjuro de la multitudinaria misa que ofició el Papa Benedicto XVI, Andrés Manuel y Felipe de Jesús 

ocuparon, separados unos 200 metros, el área VIP que colmaron cientos de invitados. En el Parque Bicentenario, la 
lectura del Evangelio según San Juan antecedió a la muy esperada homilía del teólogo Joseph Ratzinger, frente a una 

marea de fieles que fatigaron horas y horas de espera para mirar y escuchar al Pontífice. Dispersos en esa área, 
anhelantes de bendiciones para los días por venir, desfilaron Josefina Vázquez Mota, Enrique Peña Nieto y Gabriel Quadri, 

los abanderados presidenciales postulados por el PAN, PRI y Nueva Alianza. Acompañado por su esposa, Angélica Rivera, 

Peña Nieto se acercó a saludar a la aspirante panista, quien, como el candidato tricolor, asistió a la misa vestida de 
negro. En ese mismo rectángulo VIP, al extremo izquierdo, estaban el Presidente Felipe Calderón, su esposa y sus tres 

hijos. Con ellos, los papás de Margarita, Diego Zavala y Mercedes Gómez del Campo; los Secretarios de Gobernación y de 
Relaciones Exteriores, Alejandro Poiré y Patricia Espinosa, y la viuda de José Francisco Blake Mora, Gloria Cossío. En 
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algún momento, Calderón saludó a Vázquez Mota, a su esposo y sus tres hijas. Bendecidos por Benedicto XVI, los cuatro 

candidatos esperan la rudeza de la campaña. López Obrador obsequió el perdón a Calderón. Ya viene la Semana Santa. Y 

también días que no serán de guardar. (Mayolo López, primera plana) 

Criterio-Habrá guerra sucia otra vez contra López Obrador: Las campañas electorales estarán marcadas por otra 

guerra sucia emprendida contra el candidato presidencial de los partidos de izquierda, Andrés Manuel López Obrador, 

consideró Dolores Padierna, secretaria general del PRD. En conferencia, la candidata al Senado explicó que esto se debe 
a que el abanderado de los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano, es el 

único de los tres principales aspirantes a Los Pinos que ha crecido en las preferencias en los últimos meses. ―En 2006 
hubo una guerra sucia contra nosotros, contra la izquierda, contra López Obrador, porque ganamos, porque estábamos 

con todas las de ganar. Hoy día, en 2012 también, aunque vamos a tercios; nuestro candidato, en todo lo que va de la 
precampaña, es el único que ha crecido en las preferencias electorales. ―Pensamos que la guerra sucia se nos va venir 

otra vez como en 2006; de que la va haber, va haber y más vale estar preparados‖, dijo al participar en una reunión de 

partidos de izquierda latinoamericanos que firmaron una declaratoria de respaldo a López Obrador. Si el candidato de la 
Izquierda ha subido en las preferencias, sostuvo, es porque el priista Enrique Peña Nieto cometió pifias que le costaron 

entre 15 y 17 puntos, y la panista Josefina Vázquez Mota ha dado ―tumbos‖ y padecido tantos contratiempos como 
divisiones internas. Padierna aseguró que a diferencia del pasado, el Movimiento Progresista y el propio López Obrador 

están preparados para enfrentar la guerra sucia y responder con propuestas, no con descalificaciones. ―La guerra sucia 

se nos va venir otra vez como en el 2006, pero ahora, a diferencia de antes, estamos preparados para ello, desde luego 
que no vamos a caer en lo mismo, nosotros no vamos a hacer guerra sucia, no va con nuestros principios ni queremos 

que eso se vuelva a ser forma de hacer política‖, expresó. ―Pero sí estamos absolutamente preparados para responder 
con propuestas‖, insistió. (redacción, página 19) 

Criterio-Aumenta en PRD rechazo a imposición en candidaturas: La definición de candidaturas de la Coalición 

Movimiento Progresista levantó una ola de reclamos al interior del PRD. En al menos diez entidades, el sol azteca vive 
una rebelión de sus militantes, quienes acusan a sus líderes de haber incurrido en imposición y dedazo. En Zacatecas, la 

corriente de la diputada Claudia Anaya, Foro Nuevo Sol, impugnará ante el Tribunal Electoral federal la candidatura al 
Senado de David Monreal, hermano del senador Ricardo Monreal. ―Habrá una queja por actos de discriminación, de 

ilegalidad de la resolución, de atropello a las definiciones establecidas en el convenio de coalición. Se equivocó Camacho, 

se equivocó Andrés Manuel con su coordinador de campaña‖, reprochó a Hortensia Aragón, coordinadora de la corriente 
de la ex gobernadora Amalia García. Afirman que Zacatecas era uno los estados reservados para el PRD, y por ello el 

Consejo Nacional, el 19 de febrero, votó por Anaya para ser candidata al Senado por esa entidad. Antes de recurrir al 
Tribunal, Anaya dijo que exigirá a la dirigencia del PRD retroceder en la definición de Monreal, quien en 2009 estuvo 

involucrado en el decomiso de 14.5 toneladas de droga en unas bodegas familiares de Fresnillo, sin que la PGR 
procediera. En Puebla, líderes perredistas exigen a López Obrador, el PT y Movimiento Ciudadano asumir las 

consecuencias de haber postulado a Manuel Bartlett como candidato, e incluso advirtieron que no harán campaña con él. 

En Quintana Roo, la dirigencia local del sol azteca amagó a la dirigencia nacional con boicotear la candidatura al Senado 
de Gregorio Greg Sánchez, al considerar que tras ser acusado de estar involucrado con el narcotráfico, en 2010, el ex 

alcalde de Cancún será rechazado por los ciudadanos. A siete días de que arranque el registro de candidatos, en el 
Distrito Federal los tres partidos no han definido si firmarán una coalición parcial o total. Debido a que el reparto de 

candidaturas saldrá de una negociación integral de cargos locales y federales, en el PRD pactaron que la distribución será 

de acuerdo al peso de cada tribu. Tampoco hay acuerdo sobre quiénes integrarán la fórmula al Senado, entre Alejandra 
Barrales, Víctor Hugo Lobo, Dolores Padierna -quien está en la lista plurinominal-, Mario Delgado y Manuel Camacho. 

(redacción, página 19) 

Criterio-Anuncian clásico dedazo del PAN: Los integrantes del panismo tradicional enviarán al Comité Ejecutivo 
Nacional del partido sus recomendaciones para las designaciones de candidatos a cargos locales, reveló Fernando 

Canales Clariond. El ex gobernador de Nuevo León señaló que así como el Comité Directivo Estatal del partido enviará 
una lista de recomendados, un grupo de panistas están elaborando también una propuesta de abanderados a alcaldías y 

diputaciones locales. El CEN acordó este método extraordinario de designación directa para 48 alcaldías y 21 distritos 
locales, en el caso de los legisladores. Canales recordó que salvo algunas excepciones las designaciones de candidatos 

para cargos federales fueron desastrosas, por lo que buscan incidir en las decisiones que se tomen para lo local. Ayer, la 

dirigente estatal panista, Sandra Pámanes, dijo que a diferencia del proceso federal, la dirigencia estatal enviará al 
Comité Ejecutivo Nacional panista una lista de recomendados para los cargos locales. ...Y ELIZONDO PIDE 

CONSENSUAR LISTA La dirigencia estatal del PAN debe realizar un proceso de entrevistas al interior del partido para 
definir la lista de propuestas de candidatos a Alcaldes y Diputados locales que serán designados por el CEN, señaló 
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Fernando Elizondo. El senador albiazul propuso aplicar un sondeo similar al que hizo la dirigencia nacional, para definir 

las designaciones a las candidaturas federales. ―Yo creo que el Comité Directivo debería hacer un trabajo de consenso, 

de formación de acuerdos, para hacer estas recomendaciones, como en su oportunidad hizo un trabajo muy esmerado y 
muy acucioso el delegado del CEN nacional (Juan Bueno)‖, expresó. ―Estuvo trabajando intensamente entrevistando 

gente, comparando perfiles, haciendo recomendaciones, y yo creo que el Comité Directivo Estatal debe hacer algo 
similar, debe de consultar, debe de comparar perfiles antes de hacer cualquier recomendación‖. El ex candidato del PAN 

a la gubernatura dijo que tiene varias recomendaciones que hacer, entre ellas la del ex regidor, Armando quien es 

mencionado como aspirante a la alcaldía de Monterrey. (redacción, página 19) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Imágenes de un desprecio… imaginario: Atenidos a las imágenes televisivas, no cabía duda: Guadalupe Acosta 

Naranjo, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, desairó el viernes de manera ostensible y 

―majadera‖ el saludo del presidente Felipe Calderón, dejándolo con la mano extendida y la sonrisa de nervios congelada. 
El desaire pudo verlo gran parte de la población católica del mundo, durante la transmisión de la llegada de Benedicto 

XVI al aeropuerto de Silao, y ocurrió en 10 segundos, inmediatamente después de que el perredista saludara al pontífice. 
Consecuencia lógica: la ―leperada‖ desató la lengua de periodistas formados en la adjetivación y la imaginación, más que 

en el reporteo, que ni siquiera comentaron el hecho de que el Presidente, en contraste con lo que se le vio hacer a 
Acosta, lo había mencionado respetuosamente en su discurso de bienvenida. Una conductora de televisión restringida, 

por ejemplo, mientras se retransmitían las imágenes bochornosas, comentó que ―el Presidente solamente se limita a reír 

y a buscar la cara de alguien amigable…‖.  El comportamiento del diputado Acosta, informó, ―se convirtió en trending 
topic en las redes sociales: 10 mil 560 tuiteros están hablando de este tema con opiniones a favor y en contra. Y hay que 

recordar que en 2006 los perredistas propusieron desconocer a Felipe Calderón como Presidente de México, y Acosta 
Naranjo decidió hacerlo hoy, ante el papa Benedicto XVI…‖. Para el autor de estas líneas lo visto nada tenía que ver con 

la realidad de lo que cree saber, así que buscó (sin éxito) al grosero y terminó hablando con el senador Carlos Navarrete. 

El correligionario y amigo de Acosta no tenía idea del incidente, pero, con la información que tenía (que Calderón y 
Acosta habían viajado en el mismo helicóptero al aeropuerto de la Ciudad de México para tomar el avión que los llevaría, 

quizá juntos también, al de Silao), dedujo inteligentemente que debió ser algo relacionado con el dichoso protocolo: 
―Guadalupe me comentó que tenía muy claro que sólo debía saludar al Papa…‖. Y eso, efectivamente, es lo que pasó: 

entrevistado in situ por Carlos Zúñiga para MILENIO Televisión, Acosta dejó en claro que había sido prevenido de saludar 
únicamente al Papa. Lo cortés, suele decirse, no quita lo valiente, tal y como se comprobó este domingo en las faldas del 

Cerro del Cubilete, donde el ex presidente Vicente Fox y Andrés Manuel López Obrador se saludaron poco antes de la 

misa que encabezó el prominente visitante. ―No lo podía dejar con la mano extendida‖, dijo el candidato de la coalición 
de izquierda con llana sensatez. ¡Vaya lección! para quienes creen a pie juntillas aquello de que ―una imagen vale más 

que mil palabras‖. ¿Quién iba a imaginar que el diputado, al acatar las reglas protocolarias, quedaría fugazmente como 
lépero y vulgar?… o que el responsable de la repentina mala imagen de Acosta Naranjo fuera Calderón, a quien, por no 

contener un gesto de atención, se le olvidó que allí, en ese preciso momento, el personaje importante no era él. (Carlos 

Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Este es el verdadero milagro mexicano: El verdadero milagro mexicano no se materializó este fin de semana en el 
Bajío, sino en Puerto Vallarta-Riviera Nayarit. El milagro no pasó tanto por las entusiastas multitudes que cantaron y 

celebraron a Benedicto XVI, sino por el hecho de que, pese a lo ocurrido en los últimos años en el país, hoy comienza en 
este maravilloso corredor del Pacífico, con un lleno absoluto y luminosas expectativas, el primer Tianguis Turístico fuera 

de Acapulco. ¿Cómo es posible eso en el México de los 50 mil ejecutados y las constantes alertas para no vacacionar en 

una tierra ―insegura e incierta‖? Recorro con la secretaria de Turismo, Gloria Guevara, los stands del Tianguis. Me dice 
que se vendieron todos y quedó una larga lista de espera. En el edificio de al lado, el Centro de Convenciones, los 

técnicos ponen en punto un espectacular sistema de audio y video. Inversión del gobierno de Jalisco. Primer mundo, le 
digo a la secretaria mientras hago mi autocrítica por haber condenado duramente que el Tianguis desertara de Acapulco. 

Sonríe con facilidad y dulzura. Es un debate que ya no le interesa. Ella quiere describir qué hay en el stand de Puebla y 
en el de Michoacán, hablar del turismo de aventura y el de lujo, el de los paquetes y el cultural. No es triunfalismo. Es, 

más bien, la consolidación de un proyecto. Aunque parezca un milagro que casi 2 millones de turistas extranjeros, en 

promedio, sigan arribando cada mes. Que, no obstante las alertas, sea el destino número uno para los viajeros de 
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Estados Unidos. Milagroso el inagotable florecimiento de hoteles. El que cada vez vengan más canadienses, argentinos, 

brasileños, alemanes, japoneses. Algo se hizo bien. Sólo así se explican los 22.5 millones de extranjeros que siguen 

eligiendo a México para descansar. Y gozar. Así parezca un milagro. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que antes de conocerse la homilía de Benedicto XVI, el presidente Felipe Calderón no se topó con ninguno de los 
aspirantes de otros partidos a sucederlo en el cargo, pero sí con su correligionaria Josefina Vázquez Mota, quien lo 

saludó cordialmente. 

El mandatario se dijo satisfecho con la ceremonia y este lunes despedirá al pontífice para después continuar con sus 

actividades en Nayarit. 

:Que después de la misa, Vázquez Mota ofreció una comida a los panistas que recibieron la bendición papal, entre ellos 
los gobernadores de Morelos, Jalisco y Guanajuato. 

Pero no sólo eso: también juntó a José Ángel Córdova y Miguel Márquez Márquez, nuevo secretario de Educación y 
candidato del PAN al gobierno de Guanajuato, quienes finalmente se sentaron a la mesa luego de las diferencias que 

generó entre ellos la contienda interna por la postulación local. 

:Que será esta semana cuando se defina la localidad en que comenzará su campaña el priista Enrique Peña Nieto por 

la Presidencia de la República. 

Estados del centro de la República tales como Querétaro, cuna de la Constitución de 1917, y el DF, son las cartas 

principales. El Monumento a la Revolución suena en su cuarto de guerra como el sitio simbólico por excelencia del 
antecedente histórico-ideológico del PRI y donde Luis Donaldo Colosio pronunció su más célebre discurso. 

:Que Luis Videgaray, el coordinador de Peña, busca colocar a sus colaboradores cercanos en la Asamblea Legislativa, 

entre otros a Jaime Ochoa Amoros, quien se registró como precandidato al distrito 21 local de Cuajimalpa, uno de los 

espacios que el PRI tiene altas probabilidades de recuperar en el DF. 

Y la operación para que los seguidores del priista-marcelista Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre no revienten la 
campaña y las posibilidades de triunfo quedó a cargo de la propia Beatriz Paredes y de Gustavo Cárdenas, delegado 

del candidato presidencial en la capital. 

:Que a pesar de que está cerca el final de la legislatura, es muy probable que hoy sesione la Junta de Coordinación 

Política presidida por el priista Manlio Fabio Beltrones, para afinar la agenda, dar el último jalón y destrabar las 
reformas al fuero militar y la polémica de libertad religiosa, así como el tratado transfronterizo con Estados Unidos. 

 (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate… Benedicto "Por ello quiero elevar mi voz invitando a todos a proteger y cuidar a los niños". 

Benedicto XVI La visita del papa Benedicto XVI ha generado reacciones encontradas. El grupo Anonymous atacó el portal 

del gobierno de Guanajuato porque "México antes de ser siempre fiel debería ser siempre laico". Distintos grupos 
políticos también objetaron la presencia del papa en México en la semana del natalicio de Benito Juárez y en vísperas del 

inicio de la campaña electoral y la consideraron como una violación al Estado laico. Algunos protestaron en los mismos 
cordones que se extendieron a lo largo de los recorridos papales. 

Se cuestionó que el papa no se hubiera reunido con las víctimas del padre Marcial Maciel, fundador de los Legionarios de 
Cristo, y muchos protestaron con irritación por las declaraciones del obispo Carlos Aguiar, presidente de la Conferencia 

del Episcopado Mexicano, quien dijo que la Iglesia no conocía a las víctimas de Maciel y por lo tanto no podía invitarlas a 
reunirse con el papa. José Barba, una de las víctimas, publicó un desplegado de prensa dirigido a Benedicto en el que 

señaló: "Por vuestras manos pasó la oportunidad de aceptar esa verdad... Pero no se nos escuchó ni se nos creyó 
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oportunamente". 

Y, sin embargo, el entusiasmo popular ante la visita del papa fue tan impresionante como el que se registraba en las 
visitas de Juan Pablo II, un pontífice más mediático. Cientos de miles, quizá millones de personas, se colocaron a lo largo 

de las calles de Guanajuato por las que pasó el papa teólogo. Todos los actos en que participó Benedicto XVI fueron 
abarrotados por mexicanos de todas las clases sociales. A la misa pública que el papa ofició ayer en el Parque 

Bicentenario acudieron no solamente los miembros del actual gobierno panista, sino los tres principales candidatos a la 

Presidencia de la República: la panista Josefina Vázquez Mota, el priista Enrique Peña Nieto y el izquierdista Andrés 
Manuel López Obrador. 

Para alguien que no profesa la religión católica, parece una broma o un insulto que algún grupo se arrogue el papel de 

gran defensor del laicismo mexicano atacando portales gubernamentales o protagonizando manifestaciones de protesta. 

¿Quién es Anonymous para ordenar al pueblo de México no ser "siempre fiel"? Un Estado laico no tiene por qué ser 
anticatólico o antirreligioso: le basta con ser neutral ante las religiones y ante quienes no profesan ninguna fe. ¿Se habría 

revolcado Juárez en su tumba por la visita del obispo de Roma? Lo dudo. Juárez era un liberal convencido y un férreo 
defensor del Estado laico, pero también era católico, cosa que hoy muchos quieren soslayar. 

La Iglesia Católica tiene, por supuesto, mucho que responder acerca de su posición ante Maciel. Hay buenas razones 
para pensar que Juan Pablo II, quien conoció a Maciel de joven, no quiso creer las acusaciones en contra del fundador de 

los Legionarios de Cristo y decidió no permitir una investigación sobre sus abusos. Benedicto, sin embargo, castigó a 
Maciel al año de haber asumido el solio pontificio. 

No creo, por otra parte, en las culpas colectivas. Ni toda una orden ni toda una iglesia pueden ser responsables por los 
delitos de una persona, como no todos los maestros son pederastas porque haya algunos maestros pederastas. 

Yo en lo personal me opongo a muchas de las posiciones de la Iglesia. Sus actitudes hacia la mujer y la moral me 

parecen inaceptables. Tampoco en lo teológico y lo filosófico tengo puntos en común con los dogmas católicos. 

Pero la tolerancia debe aplicarse precisamente a aquello con lo que no congeniamos. Y en verdad parece absurdo 

escatimar al pueblo mexicano una fe que éste alberga en lo más profundo de su ser. El anti catolicismo no es laico: es 
simplemente una estupidez. 

Cuotas 

Los partidos fijaron en la ley cuotas para las mujeres a cargos de elección popular, lo cual a mi juicio es un insulto a las 

mujeres... Pero ahora, asombrémonos, dicen que no encuentran mujeres para postular a esos cargos (Sergio 
Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Cómo podrían Josefina y AMLO bajar a Peña: El viernes comienzan las campañas presidenciales. A 100 días de la 

elección, de acuerdo a la compilación de todas las encuestas publicadas, Peña Nieto estaría arrancando en primer lugar 
con 46.8% de las intenciones de voto. Vázquez Mota se encontraría en segundo sitio con 31.2% de las preferencias, a 

15.6 puntos porcentuales del candidato priista. Finalmente, en tercer lugar, estaría López Obrador, con 21.4% de las 

intenciones de voto, 25.4 puntos porcentuales alejado de Peña y 9.8 de Josefina. Tomando en cuenta estos resultados, 
la pregunta es cómo podrían los candidatos de derecha e izquierda bajar a un rival que lleva mucho tiempo arriba en las 

encuestas. Esa, me parece, es la pregunta más interesante al arranque de la contienda. La primera respuesta es obvia y 
ya se ha hablado mucho de ella: que el gobierno federal panista lance una ―bomba nuclear‖ en contra de Peña o alguien 

cercano a él. No se ve claro, sin embargo, que exista una ―bomba‖ de la potencia para eliminar la gran ventaja que tiene 
el priista en las encuestas, lo cual nos regresa a la pregunta original: ¿cómo bajar a Peña? Creo que hay otra respuesta: 

un ataque conjunto y coordinado de Josefina y AMLO en contra del priista. Hace un par de semanas en Es la hora de 
opinar discutíamos qué podría hacer Josefina para ganar la elección presidencial. A Jorge Castañeda se le ocurrió una 
buena idea: que la panista se una a la demanda de López Obrador de que se organicen 12 debates entre los 

candidatos presidenciales, uno por semana durante la campaña. Como puntero en las encuestas, a Peña le conviene 
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participar en el menor número de debates para arriesgar lo menos posible. Lo racional para él es sólo acudir a los dos 

que ordena la ley, procurar que sean aburridos y no caer en las provocaciones que le lanzarán los candidatos que quieren 

bajarlo de las encuestas. De ahí que AMLO —a diferencia de 2006, cuando no quiso acudir al primero de dos debates 
presidenciales porque en ese momento él era el que iba arriba en las encuestas— ahora demande una gran cantidad de 

debates. Y Josefina debería apoyar esta iniciativa. De esta forma pondrían a Peña a la defensiva. Si acepta los 12 
debates, se arriesga muchísimo a cometer errores ya que, como se vio en el episodio de la FIL de Guadalajara, el priista 

no sabe improvisar. Si, en cambio, Peña rechaza los 12 debates, AMLO y Josefina lo podrían tildar de ―autoritario‖, de 

―priista viejo‖ y hasta de ―cobarde‖ por no querer debatir sus propuestas. Retomo esta idea de Castañeda que puede 
llevarse más allá del tema de los debates. Una posible manera de bajar a Peña es atacándolo de manera conjunta y 

coordinada entre Josefina y AMLO. Una arremetida por los flancos derecho e izquierdo con el mismo armamento, es 
decir, con los mismos temas. Uno: el de la necesidad de muchos debates. Pero hay más. Dos: que el candidato priista 

presente su declaración patrimonial y fiscal de los últimos seis años. Tres: que hable de su gestión como gobernador en 
el Estado de México, donde dejó resultados mediocres o malos en materia de seguridad, transparencia y corrupción. 

Cuatro: que el priista opine acerca de personajes de mala fama pública de su partido, como el ex presidente Salinas, los 

ex gobernadores Mario Marín y Humberto Moreira y líderes sindicales actuales como Carlos Romero Deschamps. 
Cinco: que el ex gobernador mexiquense explique su participación para solapar la corrupción de su antecesor en el 

Estado de México, Arturo Montiel. En fin, buscar todo tipo de temas para atacar a Peña de manera coordinada, de tal 
suerte que éste siempre se encuentre a la defensiva esperando, desde luego, que cometa algún error que luego 

Josefina y AMLO puedan explotar aún más. No es gratuito que las elecciones se comparen con guerras. Del lenguaje 

militar vienen términos como el de ―campaña‖ o ―cuarto de guerra‖, que es el lugar donde se discuten las tácticas diarias 
de ataque y defensa de un candidato. Menciono esto porque la estrategia arriba descrita —la unión de Josefina y AMLO 

para atacar por los dos flancos a Peña— se parece, toda proporción guardada, a la que hicieron los Aliados en la 
Segunda Guerra Mundial para derrotar al poderosísimo ejército alemán. Los líderes de los Aliados sabían de la urgencia 

de abrir el ―frente occidental‖ francés para desgastar a los alemanes, que estaban desgastándose en el ―frente oriental‖ 
ruso. La guerra finalmente se decidió cuando los Aliados desembarcaron en Normandía y los alemanes tuvieron que 

pelear simultáneamente en dos frentes. No obstante la clara animadversión de Estados Unidos con la Unión Soviética 

desde aquellas épocas, estos dos países entendieron que primero tenían que derrotar a Alemania para luego enfrentarse 
entre ellos, cosa que diligentemente hicieron a partir de 1945, con la Guerra Fría. Pues algo similar tendrían que hacer los 

panistas y los progresistas. Sabido es que no se quieren. Pero lo prioritario para ellos es bajar a Peña y luego, si lo 
logran, pelearse entre ellos. No se puede menospreciar la fuerza unida de Josefina y AMLO: hoy, de acuerdo a las 

encuestas, suman 52.6% de las intenciones de voto, 5.8 puntos porcentuales por arriba de Peña. Unidos, con un ataque 

conjunto y coordinado, creo que tendrían chance de bajar al priista. Divididos, en cambio, a lo único que pueden aspirar 
es a ver quién se queda con el segundo lugar. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Peña Nieto y Josefina, muestra de civilidad  

  
EN EL MARCO de la misa celebrada por el Papa Benedicto XVI en el Parque Bicentenario de Guanajuato, el virtual 

candidato del PRI a la Presidencia de la República, Enrique Peña Nieto, acompañado por su esposa, la actriz Angélica 
Rivera, se acercó a saludar a la aspirante panista, Josefina Vázquez Mota, quien asistió a la ceremonia junto con su 

esposo, Sergio Ocampo Muñoz. El equipo de Vázquez Mota leyó muy bien el gesto de su homólogo priísta, que se antoja 

como una muestra de civilidad a tan sólo unos días de que arranquen formalmente las campañas electorales.  
 

DURANTE su primer encuentro con el Sumo Pontífice, el presidente Felipe Calderón le obsequió al jerarca los tres 
volúmenes de La Cristiada, libros en los que el historiador Jean Meyer —colaborador de esta casa editorial— da cuenta 

del conflicto Estado-Iglesia vivido en México durante los años 20 del siglo pasado. Por lo demás, este fin de semana, 
Calderón Hinojosa se convirtió en el primero de quienes recibieron la comunión de manos de Benedicto XVI. No estaba 

en primera fila en la zona VIP, pero sí justo enfrente de donde ofició Su Santidad.  

 
A LA GOBERNADORA de Yucatán, Ivonne Ortega, le salieron bien las cosas en la elección del candidato priísta a 

sucederla. Inicialmente, hubo indicios de que Ortega Pacheco simpatizaba con la idea de que la postulación recayera en 
la alcaldesa de Mérida, Angélica Araujo. Luego de diversas negociaciones, el favorecido fue Rolando Zapata Botello, quien 

ayer rindió protesta ante el presidente nacional del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, como candidato de ese partido al 

gobierno de la entidad. La tarde del domingo, Zapata se vio arropado por varios tricolores, entre ellos Emilio Gamboa 
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Patrón. A Araujo Lara no le irá mal: será postulada al Senado en la primera fórmula.  

 

EN LA DISPUTA por las candidaturas a jefes delegacionales y diputaciones locales en el Distrito Federal, los perredistas 
olvidaron uno de sus máximos postulados: el equilibrio de género. La lista aprobada en la Comisión Política Nacional del 

PRD no cumple con la paridad de género estipulada en los estatutos del partido. Es más, ni siquiera llega al 40% que 
exige la normatividad electoral en la capital del país. Los liderazgos perredistas ya se pusieron a revisar de nuevo la lista 

para ver a quién ―bajan‖.  

 
INTERESANTE decisión tomó la dirigencia del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación a cargo de la maestra 

Elba Esther Gordillo. En pleno proceso electoral instruyó a sus comités locales y estatales a estrechar relaciones con los 
sindicatos de las secretarías de Agricultura, Desarrollo Social, Comunicaciones y Transportes, y algunas decenas de 

organizaciones de trabajadores de otros sectores. Una acción similar ha iniciado el partido de los maestros, Nueva 
Alianza, con la finalidad de incrementar la votación en favor de sus candidatos. Todo sea por no perder el registro.  

 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

SI ALGUIEN quiere escuchar una triste historia, que le pregunte a Porfirio Muñoz Ledo. 

EL DIPUTADO PETISTA está desolado por culpa de Luis Walton, dirigente nacional del partido político Movimiento 
Ciudadano, al que acusa de haberlo dejado sin candidatura al Senado. 

SEGÚN SE SABE, a Muñoz Ledo le tenían más que prometida la nominación. De hecho ya hasta había entregado sus 
papeles y todo lo necesario para su inscripción en un buen lugar de la lista plurinominal. 

PERO, a la mera, lo dejaron colgado: sin escaño, sin fuero y sin dieta. 

LO EXTRAÑO del asunto es que la candidatura se la dieron a Alejandro Puente, el líder de la Canitec, un incondicional del 
duopolio televisivo 

SERÁ PORQUE no se quiso perder la foto o porque es muy devoto, pero el gobernador Juan Manuel Oliva no se 
despegaba de Benedicto XVI. Nomás le faltó vestirse de monaguillo. 

EL MANDATARIO estuvo en el séquito que le dio la bienvenida al Papa en el Aeropuerto del Bajío. Igualmente fue testigo 

en la entrega de las llaves de las ciudades de Guanajuato, León y Silao. 

TAMBIÉN acompañó a Felipe Calderón al encuentro privado que tuvo con el Pontífice y, obvio, no se perdió la misa en el 

Parque Bicentenario. 

Y AUNQUE Oliva no tuvo su propio momento al lado de Joseph Ratzinger, el panista no deja de sentirse en el cielo. 

PARA LA PRIISTA Beatriz Paredes hay una buena noticia y una mala. 

LA BUENA es que sus amigos hablan muy bien de ella y le reconocen públicamente sus dotes. La mala es que algunos de 
ellos no votarán por ella. 

ESE ES el caso de Manuel Jiménez Guzmán, uno de los viejos líderes del priismo capitalino, y de Ignacio Morales 
Lechuga, ex titular de la PGR y, por cierto, ya también ex priista. 

Y SI BIEN no se trata de Plutarco Elías Calles y Lázaro Cárdenas, mal que bien ambos son cuadros bien conocidos entre 

los priistas. 
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POR ESO resalta que, cada uno por su lado, los dos salieron a decir que le reconocían todas y cada una de sus virtudes a 

la tlaxcalteca -de la que se dijeron grandes amigos-, pero que, con la pena, no van a votar por ella... ¡sino por Miguel 

Mancera!  

ANTE ESTO, Beatriz Paredes bien podría apoyarse en el lugar común y decirles: "Con esos amigos...". 

LOS PERREDISTAS de Jalisco se enfrentan a un dilema poco amoroso. 

PARA EL SÁBADO esperan la visita de Andrés Manuel López Obrador, pero -¡oh, sorpresa!- no apoyará al candidato del 

PRD a la gubernatura. 

COMO en aquel estado se rompió la alianza de izquierda, AMLO sólo acudiráa un mitin con el abanderado del PT y 

Movimiento Ciudadano, Enrique Alfaro. 

Y AUNQUE el propio tabasqueño es postulado a la Presidencia también por el PRD, no tiene previsto ni ver de lejos al 

abanderado del sol azteca, Fernando Garza, que en realidad es panista. 

LA DUDA ante esto es si los perredistas jaliscienses apechugarán semejante desaire y continuarán promoviendo a López 
Obrador para la Presidencia... o si declararán su independencia de la República Amorosa. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

Diana y el partido ex Convergencia: El caso Diana Marroquín Bayardo es una historia que comienza con las 
elecciones a presidentes municipales de julio de 2011 en Hidalgo. En aquel entonces fue noticia nacional al tratarse de la 

primer aspirante transgénero en la historia del país que competía –como suplente- por la dirigencia de un ayuntamiento. 
Los ex Convergencia la apoyaron sin miramientos y se registró como suplente del candidato a Tulancingo. Semanas 

después, el candidato renunció y el partido decidió que su suplente, es decir Diana, subiera en esa posición. Para el 
anuncio se convocó a una conferencia de prensa en Pachuca con presencia de un delegado del nacional, Ricardo Mejía, 

Secretario de Organización, para dar a conocer su candidatura y que el partido la apoyaba para llegar a la alcaldía. Según 

consta en videos en el canal de Youtube (disponibles para quienes busquen con el nombre de Diana Marroquín Bayardo), 
en plena conferencia de prensa la ex aspirante a la presidencia municipal armó un zafarrancho y comenzó a declarar en 

contra de sus propios correligionarios. Poco después se supo que denunció penalmente a quien resultará responsable por 
falsificación de documentos para que ella fuera registrada como candidata propietaria por Tulancingo, cambio que nunca 

se registró. Además, nunca señaló en la denuncia a María Cruz García, la actual representante del partido ex 

Convergencia. A raíz de eso el caso se ha tomado con especial énfasis en las oficinas de la Procuraduría del estado, en 
donde se ha citado a varios miembros del denominado partido naranja a testificar y hacerles pruebas de escritura para 

las diligencias de supuesta falsificación. Ahora, Diana pretendió lanzarse de candidata a diputada federal por el PRD, 
argumentando tener el apoyo de todas las tribus locales. Al final, hace unos días, ninguna de las corrientes la sostuvo en 

la lista y al final quedó como candidata una mujer indígena, de nombre María de los Ángeles, que es conocida en 
Tulancingo y quien fue respaldada por las corrientes y en el Movimiento Progresista para que quedara como candidata. 

Diana ha emprendido una nueva batalla, diciendo que fue eliminada de la lista por que denunció corrupción y por que la 

discriminan por ser transgénero, algo que deberá ser aclarado por todos los involucrados pues no es un asunto menor. 
Durante la última visita de Andrés Manuel López Obrador a Pachuca, se dice que Diana habló de nuevo con Ricardo Mejía 

en donde supuestamente la bajó de la contienda por causas desconocidas, ligadas a la presunta discriminación, sin 
embargo fuentes del PRD nacional aseguran lo contrario. Que no cruzó palabra Diana con Mejía. Sin duda, los partidos de 

izquierda involucrados en este asunto tendrán que atender y terminar este lío, ya que mientras unos se hacen las 

víctimas, crecen las teorías de que podría ser un arma de doble filo para dividir a dichos partidos, obviamente, para el 
beneficio de los más altos sectores. (Eduardo González, página 03) 
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Plaza Juárez-Alfil negro… 

En cuatro días arrancan las campañas Faltan cuatro días para que arranquen las campañas en el país y por lo mismo en 
nuestro estado; cada uno de los partidos afina su estrategia, dando los últimos toques a lo que será su propio camino. 

No parece que vayamos a presenciar grandes cambios en relación con las últimas campañas que hemos vivido, sobre 

todo en la de gobernador, en la que asistimos por el lado de una de las coaliciones a una serie de ataques y reclamos 
que resultó novedosa  pero que rebasó muchos límites que al final le costó una derrota que parecen no haber digerido, 

por más reflexiones que hagan en otro sentido. Todo indica que la campaña que viene será por el mismo camino. En la 
campaña pasada, las redes sociales se convirtieron en un auténtico canal de aguas negras por donde corrieron 

inmundicias en contra de quienes quisieron, desde la valentía que da el anonimato y el tirar la piedra y el esconder la 
mano, y que les permitió lastimar impunemente a mucha gente con mentiras y calumnias. Todo indica que reaparecerán 

esos valientes aliados electorales para tirar lodo por todos lados. Ya lo hicieron una vez, no sería raro que lo hicieran otra 

vez. El IFE dice en sus spots que lo ideal es que los candidatos nos digan cuáles son sus propuestas para analizarlas y de 
ese modo podamos elegir la que más nos convenza. Eso dice el IFE, pero a la hora buena el lodazal en Internet dice otra 

cosa. Ya verán. Sin embargo, parece que las cosas han cambiado, hoy no es ayer, y quien tire lodo, en ese lodo se 
ahogará. *EN EL 18 ANIVERSARIO LUCTUOSO DE COLOSIO, A MÉXICO LE URGE UN GOBIERNO  DE RESULTADOS, DICE 

BENJAMÍN RICO Son ya 18 años del asesinato de LUIS DONALDO COLOSIO, y la fundación Colosio Filial-Hidalgo, de la 

que es presidente Benjamín Rico Moreno, conmemoró la fecha con una ceremonia que tuvo mucho de reclamo en contra 
del gobierno de Calderón, porque en su intervención Rico Moreno dijo que México está en un momento de gran 

complejidad por la inseguridad en que vive, y que por ello exige un gobierno de resultados que combata la inseguridad, 
la pobreza y la impunidad donde se gobierne con la ley en una democracia cabal y con el apoyo de líderes sociales leales. 

En el acto, donde estuvo presente el dirigente estatal del PRI, Ricardo Crespo, éste dijo que en el proceso electoral que 
viene se recuperará el México que se ha perdido‖. Antes del evento, Rico Moreno acudió a la primaria que lleva el 

nombre de Luis Donaldo Colosio en El Huixmi, donde presentó el proyecto de desarrollo del plantel que incluye obras y 

acciones  como la reubicación de la biblioteca, aula de medios, laboratorio de inglés, aula de educación física y otras 
mejoras. Como quien dice, la memoria de Colosio presente pero con obras y acciones. Y eso es bueno. (Adalberto 

Peralta, página 02) 

Plaza Juárez-Retratos Hablados… 

Plurinominales: un muladar: Cuando uno lee la lista de candidatos plurinominales al Senado y a la Cámara de 
Diputados federal de los diferentes partidos políticos que hay en el país, no queda otra más que sorprenderse, luego 

indignarse, y por último decir que están en libertad de hacer lo que les venga en gana, que al final de cuentas ya nadie 

les cree. Sin embargo el asunto va más allá, porque los susodichos y susodichas van a llegar a esos cargos de 
representación popular nos guste o no nos guste. Y descubrimos que, por ejemplo Televista y TV Azteca se despachan 

con la cuchara grande, desde una tal Arely Gómez, que usted dirá quién es, pero cuando se entera que es la hermana de 
Leopoldo Gómez, sí, el mismo que hace de réferi en el nauseabundo ―Tercer Grado‖ de los televisos, las cosas cambian. 

Porque Leopoldo, el hermano de Arely, además de todo es vicepresidente de Noticieros Televisa, de tal modo que la 

senaduría para su carnalita no se aceptará pero se entenderá. El poder de la televisora en toda su extensión, que de 
paso coló para el mismo cargo al un siempre gris y patético Tristán Canales, presidente de la Cámara de la Industria de 

la Radio y Televisión, pero fundamentalmente directivo de TV Azteca. Coordinador de Comunicación Social en la era de 
don Adolfo Lugo en la entidad, se trata de un hombre poco escrupuloso para agredir a quien considera se cuestiona a su 

jefe en turno, pero sobre todo audaz para colocarse en organismos que a la postre le han redituado beneficios. Del lado 
del PAN, Ernesto Cordero, Mister Bean, ya aseguró una senaduría toda vez que encabeza la lista de pluris, merced a su 

amistad con el Presidente Calderón, lo mismo que la sobrina de Margarita Zavala, Mariana Gómez del Campo, y por 

supuesto la hermana del Jefe de la Nación, Luisa María Calderón. Ninfa Salinas, hija de Ricardo Salinas Pliego, dueño de 
TV Azteca, por qué no, también va a ser Senadora de la República vía el Verde Ecologista. Total, una maravilla natural 

este asunto de las plurinominales, que por supuesto no lo representan a usted, a mi ni a ninguna persona, sí en cambio 
los intereses que hay en todos los partidos políticos. Por supuesto destaca el cinismo de las televisoras, del presidente 

Calderón, de todos los que de un modo u otro tienen poder, y lo mismos se colocaron ellos mismos, que a sus amigos del 

alma, a sus amiguitas del alma, a sus parientes del alma. Un muladar pues. Mil gracias, hasta mañana (Javier Peralta, 
página 05) 
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Vía Libre-deslinde… 

Candidatos complementarios: La postulación de Omar Fayad Meneses y David Penchyna Grub, como candidatos al 
Senado de la República por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), no sin jaloneos previos, generó una ventaja de 

inicio para los objetivos tricolores de ganar en Hidalgo la elección presidencial, porque con perfiles y características 

diferentes se volvieron complementarios, lo que no pueden presumir las fórmulas de los partidos Acción Nacional (PAN) y 
de la Revolución Democrática (PRD). Tanto en el PRD como en el PAN la tarea proselitista la tendrán que hacer los 

propietarios de sus primeras fórmulas: Isidro Pedraza Chávez y Xóchitl Gálvez Ruiz, porque sus segundas fórmulas poco o 
nada harán por sumarles votos, ya que en el escenario actual ni Luciano Cornejo Barrea ni Lorenzo Daniel Ludlow Kuri, 

tienen oportunidad de llegar a la cámara alta, porque sus partidos a lo que aspiran es a la curul de primera minoría. 
Mientras que los priistas, si bien parecen de características opuestas, han diseñado una estrategia que les permitirá una 

cobertura completa del territorio hidalguense, de manera individual y conjunta, sin chocar, sin robarse reflectores, 

además de que ambos saben y se manejan bien mediáticamente y regularmente tiene argumentos para convertirse en 
noticia, algo que también hace la panista Gálvez Ruiz. Sólo que esta vez mediáticamente la desventaja es para la 

originaria de Francisco I. Madero, porque no tendrá los espacios en los medios nacionales que logró en la elección para a 
la gubernatura y no ha terminado de rehacer su relación con los medios y periodistas locales a quien como parte de su 

anterior estrategias descalificó, tomando como argumento la confrontación que sostuvo con la conductora de la televisión 

estatal Patricia del Villar. Fayad Meneses, no rehúye el debate y tiene argumentos, mientras que Penchyna Grub, logró 
mayor experiencia como vocero del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI y cuenta con la información y conocimientos 

para enfrentar un debate, por ello las condiciones para el Revolucionario Institucional, para un triunfo en la elección 
presidencial y para senadores, es inmejorable, lo que no descarta alguna derrota en la elección de diputados.(Alberto 

Witvrum, página de internet)   

Crónica-Balcón Político… 

Elección: La elección federal que tenemos en puerta será una guerra de dimensiones bíblicas entre el gobierno federal, 
entiéndase Felipe Calderón y el priismo que encarna todas sus esperanzas en Enrique Peña Nieto. Y aunque Acción 

Nacional tiene a Josefina Vázquez como candidata, es claro que ella no tiene el control de su partido como sí lo tiene ya 

Peña Nieto. Resultado de esta potestad sobre su instituto político, hace unos días se dieron a conocer las estructuras 
estatales de apoyo y promoción al candidato presidencial tricolor, medida que en Hidalgo fue bien defendida por el 

diputado federal y responsable de dicho programa Jorge Romero Romero. Argumentó Romero que la instancia a su cargo 
no interferirá o duplicará funciones con el comité estatal priista en cuanto a la organización del trabajo electoral. Sin 

embargo, queda la duda sobre la eficacia del método que seguirán para lograr fluidez y orden en un circuito tan 

complejo, como el formado por siete equipos distritales, dos para senadores, uno para Presidente de México, además de 
un comité estatal; formación sólo equiparable a la Torre de Babel. En escenarios de campaña similares, planteados en el 

pasado, fueron las estructuras de los aspirantes a diputados federales el pilar del trabajo. Sobre su distribución, 
literalmente ―se montaban‖ los candidatos al senado debido a lo complicado que es recorrer toda la entidad a diferencia 

de un distrito, que es más pequeño y por lo mismo permite planear de distinta manera una agenda de trabajo. Hoy, la 

pirámide parece estar invertida y es sobre la figura del candidato presidencial donde están colocadas las turbinas que 
moverán la gran maquinaria electoral del PRI. En Hidalgo destaca el caso del candidato al senado, Omar Fayad, 

consagrado y multipremiado actor político, en cuyos hombros recae la esperanza de una buena cosecha de votos en 
todos los distritos, merced a su histrionismo; sufragios que en varios casos serán determinantes para el triunfo. La 

ausencia de cuadros opositores de verdad consolidados, salvo la candidata al senado por el PAN, Xóchitl Gálvez que al 
igual que Fayad posee cualidades innatas para la comedia, el discurso y situaciones de campaña, son una circunstancia 

más a favor de los abanderados priistas. A pocos días de iniciar oficialmente las campañas electorales, al priismo 

hidalguense se le abre un horizonte alentador hacia el 1 de julio; sin embargo, no hay garantías firmadas y menos 
cuando las rencillas internas no sanan. (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… Benedicto XVI pasó la prueba Benedicto XVI pasó la prueba. Su visita del fin de semana a México se 

convirtió en un éxito no sólo para las televisoras y medios de comunicación electrónicos, sino para la iglesia Católica local 
por las muestras de afecto que los mexicanos le dieron al papa. 

Hace apenas un par de días Diego Petersen escribía en Criterio que el México de Benedicto XVI no era igual al de Juan 
Pablo II. Y tiene razón. Hay una diferencia no sólo de carisma y energía entre Juan Pablo II y Benedicto XVI, pero al 

parecer el actual papa ha ido aprendiendo a lo largo de casi siete años de pontificado a mostrar un lado humano 
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contrario al frío que muchos nos habíamos empeñado en mostrar. 

Miles de mexicanos salieron a las calles a vitorear al papa desde el viernes, y medio millón se reunió en el cerro del 
Cubilete (presidente y candidatos incluidos) para escuchar la misa del obispo de Roma. 

Benedicto XVI pasó la prueba porque cuestiones teológicas y de doctrina aparte, la recepción para el papa fue 
multitudinaria. La imagen de un líder religioso frío y distante quedó en el suelo tras el fin de semana, pues además de 

que muchos conocimos la sonrisa del pontífice, Benedicto XVI tuvo un gesto que ´convierte a cualquier extranjero en un 
mexicano honorario: se caló un sombrero de charro. 

Ahora toca el turno a los expertos discutir el fondo de los mensajes papales en nuestro país. Ellos analizarán y 
desmenuzarán palabras y gestos desde la tribuna docta. La parte popular, empero, ya quedó plasmada. La visita de 

Benedicto XVI cumplió con la expectativa de la iglesia católica mexicana y, al parecer, de sus fieles. (Manuel Baeza, 
página 17) 

El Reloj-La hora en punto: Tulancingo, proceso con lupa Para los interesados en la reelección de diputados federales, 

el distrito IV de Hidalgo, con cabecera en Tulancingo, será uno de los más disputados, junto con el de Huejutla. Son 11 
los municipios que conforman la circunscripción, enclavada entre el Valle de Tulancingo y la zona Otomí Tepehua, donde 

la disputa electoral, se centra en los actores de los partidos Acción Nacional y del Revolucionario Institucional. El ex 
priísta Damián Sosa, aspirante a convertirse en el heredero de lo que aún queda del Grupo Universidad, ha sido 

postulado por su actual partido, que es el PAN. En tanto, el PRI inscribió a Enrique Macedo, ex coordinador regional, ex 

sub secretario de Salud y ex secretario general de la UAEH, que compite como abanderado tricolor rumbo a las 
elecciones del próximo 1 de julio. Damián Sosa, en sí mismo, no representa políticamente mucho en la zona, sin 

embargo, los analistas evitan desestimar su participación en la contienda, toda vez que se presume que durante la 
campaña del panista podría haber un gran derroche de recursos públicos. Es indudable que una buena parte de los 

ingresos propios que genera la Universidad Autónoma de Hidalgo y que por cierto son inauditables, estarían a merced de 
ser canalizados a cuestiones proselitistas a favor del blanquiazul. El Rancho Universitario, los salones de eventos de la 

UAEH, las fábricas de muebles, los ingresos producto de los CUPEAS, así como la línea de transporte escolar, sin excluir 

la célebre gasolinera de la "discordia", Servi Garza, constituyen una importante fuente de financiamiento para la 
Fundación Universitaria, que maneja a discreción y en medio de la opacidad, las utilidades de estas entidades. Y como la 

Fundación decide cómo, cuándo y en qué se aplican las ganancias de las empresas universitarias, no sería descabellado 
pensar que los ingresos, tal vez sirvan para la "compra de votos" duran-te los próximos meses. Lo mismo ocurre con el 

Ayuntamiento de Tulancingo, donde un amplio sector de la población de ese lugar, ha puesto en tela de juicio la 

transparencia en la administración que encabeza Julio Soto, actual edil, al señalar que el alcalde, tiene claros intereses 
políticos y familiares para que triunfe la fórmula panista en la elección entrante. Por ello, no se descarta que acciones, 

recursos económicos y hasta humanos del ayuntamiento, puedan ser canalizados a favor del PAN. Sin descartar desde 
luego, la "mano negra" de las delegaciones del Gobierno Federal, que intentan proceso, tras proceso convertirse en el 

gran elector. En suma, la importancia en esa elección, como anoté en un principio no es la figura de Damián Sosa, sino 

los intereses de su hermano, el rector a distancia".  (Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que ayer durante el programa emprendido por la regidora panista de Pachuca, Roxana Montealegre, aparecieron 
también la aspirante al Senado por el partido blanquiazul, Xóchitl Gálvez, además de la diputada federal y suplente de 

esta última, Gloria Romero. Lo curioso es que aparecen en un evento público en plena veda electoral, aunque para su 
mala suerte no tuvieron mucho poder de convocatoria pues en el recorrido en bicicleta de los domingos sólo lograron 

convocar a unos seis o siete ciclistas. 

: Que trabajadores sindicalizados y de confianza de la Presidencia de Pachuca están preocupados pues después del 

sismo de la semana pasada varios comentan que hay hundimientos en algunas oficinas así como fracturas en algunos 
muros que pueden traer consecuencias estructurales. Se espera que en los próximos días las autoridades de Protección 

Civil evalúen los posibles daños y no se descarta que los funcionarios tengan que despachar provisionalmente en otras 
oficinas para evitar forzar la antigua estructura de la Casa Rule. 

: Que el secretario de seguridad pública de Tizayuca, Floriberto Hernández Chávez se encuentra cubriendo al 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

21 de 25 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
2211  

 

comandante Juan Carlos Pérez Navarrete, contra el cual se dictó una orden de aprehensión este fin de semana por 

los delitos de abuso de autoridad y lesiones, entre otros. El problema es que el alcalde Juan Núñez Perea no ha 

tomado cartas en el asunto, cuando él se comprometió con la ciudadanía a no seguir permitiendo anomalías dentro de la 
corporación policiaca. 

: Que por órdenes de la alcaldesa de El Arenal, Adelfa Zúñiga, todos los trabajadores del DIF municipal dejaron de 

trabajar desde temprano el pasado viernes con la encomienda de que les fueran a cobrar a todos los comerciantes su 

derecho de piso. Dicen que los comerciantes están muy enojados porque este año la cuota para poder vender cualquier 
tipo de producto se encareció en más del 100 por ciento, lo que significa pérdidas para los vendedores. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Estamos buscando ampliar este tipo de bases con los jóvenes que hoy se empiezan a acercar a Acción Juvenil. Acción 

Nacional siempre ha sido un partido que se ha distinguido por abrirle la puerta a los ciudadanos‖ 

Jorge Lugo Godínez 

Dirigente de Acción Juvenil en el estado, sobre los votos que espera en el PAN. 

Simplemente creemos que la ciudadanía merece un mejor servicio, y buscar alternativas de posibles soluciones, lograr 
una cobertura del 100 por ciento en el que día a día nuestros compañeros de limpias lo hacen de manera correcta 

Eleazar García Sánchez 

Alcalde de Pachuca, sobre el proyecto de concesionar el servicio de limpia.  

El PRD interpondrá el recurso respecto a la elección extraordinaria en Santiago Tulantepec. Hay muchos temas, sobre 

todo la coacción del voto por parte del Partido Revolucionario Institucional (PRI), entre otras cosas‖ 

Marco Antonio Rico Mercado 

Secretario del PRD, sobre la impugnación de la elección en Santiago Tulantepec. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que después de la visita del papa Benedicto XVI a nuestro país y la veda electoral, ya en la recta 

final, los candidatos a senadores y diputados federales en la entidad dan los toques finales a sus programas de campaña, 
las cuales iniciarán en el primer minuto del viernes 29 de este mes, aunque se prevé que la semana entrante las 

actividades políticas disminuyan debido a las celebraciones religiosas de la Semana Santa, y más o estará presente el 

recuerdo de la visita del pontífice. 

que hablando de candidatos, dicen los que lo ven, que Víctor Velasco, candidato a diputado por el distrito de Actopan, 
de plano anda muy sobrado. Dicen que este ―personaje‖, que mira de arriba a abajo a los demás candidatos y a sus 

equipos de campana, se preguntan muchos, será que ya se siente el próximo gobernador del estado, pues su actitud así 

lo demuestra. ¡Habrá que esperar! 

que el presidente del Consejo Consultivo Ciudadano, Esteban Ángeles Cerón, la semana pasada aprovechó el 
recorrido en bicicleta por calles de esta ciudad capital de un grupo de jóvenes que así lo acostumbran para tomarse una 

foto y promover al organismo que preside. Esta acción inconformó a buen número de jóvenes participantes y ocasionó 

que uno de ellos lo corriera del lugar, diciéndole que esa actividad no es de partido político alguno y tampoco del Ninini 
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(pues ni es consejo ni es consultivo ni es ciudadano). Hay que tener cuidado, pues los ciclistas se sintieron utilizados. 

que alguien que asiste a regañadientes a las reuniones informativas y de capacitación, que organiza y convoca el Comité 
Estatal del Revolucionario Institucional, es el ex alcalde de Tulancingo Jorge Márquez. Será que anda a desagusto por 

no haber sido nombrado secretario de Desarrollo Social del gobierno del estado, como ya lo ha platicado. 

que en el PAN ya hacen cuentas, pero los candidatos a diputados, para ver cómo cobrarían a su partido una posible baja 

en sus aspiraciones, pues debido a que no cumplieron con la cuota de equidad y género el Comité Ejecutivo Nacional 
tendrá que tomar la decisión de ver a quiénes suplen.  

que este sábado, en la ex hacienda Echavarría, se realizó la Comida de la Unidad Priísta (llamada así por la dirigencia), 
para pedir, incluso a un buen número de personajes que se han hecho a un lado, que se sumen al trabajo de operación 

política del tricolor. Ahora, señalan, esperarán a ver si les cumplen las promesas. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Progreso, sueño de opio para la comunidad de El Saucillo (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Suena en Radio Pasillo que a la familia Soto Márquez le resultó la estrategia de andar de un partido a otro. 

Mientras el alcalde, Julio, salió del PRI para enrolarse en el PRD y finalmente caer en el PAN, desde donde logró ser 

presidente municipal, su hermano Hiram sin ningún esfuerzo pronto será diputado local como suplente de Damián Sosa 
Castelán, quien el miércoles solicitó licencia a la curul que ocupaba en el Congreso del estado para participar en la 

contienda federal del 1 de julio. 

El menor del clan Sosa es ya candidato a diputado federal por el distrito IV, con cabecera en Tulancingo. 

Mientras tanto, en Zempoala la alcaldesa Selene Peña Ávila cada día tiene más problemas con sus gobernados, incluidos 

los priistas que votaron a su favor el 3 de julio de 2011. 

Resulta que la presidenta municipal intentó imponer a los delegados de las comunidades para manejar la política local. 

Sin embargo, al no lograr su cometido y ser electas personas distintas a las que ella propuso, decidió castigar a los 
―insurrectos‖ privándolos de maquinaria, propiedad del ayuntamiento, para la ejecución de obra pública. 

La mayoría de los automovilistas respetan los señalamientos viales instalados en el primer cuadro de Pachuca, excepto 
los profesores que acuden a eventos realizados en el Centro Cultural del Magisterio, ubicado en la calle de Morelos. 

Aunque la policía municipal tiene prohibido el estacionamiento en la acera derecha de esta vía, a los ―maestros‖ les 

importa poco, pues sin recato alguno ocupan el espacio para colocar ahí sus vehículos y evitarse la fatiga de caminar 

unas cuantas cuadras o pagar diez pesos por el resguardo de sus unidades. 

Agentes de tránsito aseguran que ya han intentado retirarlos o infraccionarlos, pero de inmediato reciben órdenes 
superiores de ―no molestar‖ a los profes. 

Donde también reina la anarquía es en el bulevar Colosio, ya que los comerciantes establecidos en esta vía de 
comunicación prácticamente se han adueñado de andadores y banquetas para instalar anuncios publicitarios o improvisar 

cajones ―exclusivos‖ de estacionamiento. 

Ante esta situación, vaya labor que le espera a la Secretaría de Obras Públicas de Pachuca en su intento por rescatar los 

espacios comunes y cambiarle el rostro a la capital hidalguense. 

(redacción, página de internet)  
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Plaza Juárez-Dese por enterado… 

PRD deja fuera a Diana Marroquín Bayardo en Tulancingo 

Sin explicar el porqué de su decisión, el flamante nuevo dirigente perredista, Arturo Sánchez Jiménez, simplemente 
informó que la activista, Diana Marroquín Bayardo, a quien habían presumido como prueba de su apertura a las 

preferencias sexuales de cada persona, ya no era candidata a diputada federal. Así de simple y contundente. De tal modo 
que hasta los panistas se ven menos mojigatos que estos señores. 

Reunión de la unidad en La Concha 

Estuvieron todos, no faltó ninguno. Todos los priístas, desde senadores en funciones y suspirantes, igual que diputados 
federales, locales, se dieron cita en la ex hacienda de la Concepción. La razón una y simple: que sepan que sin unidad 

nomás no van a ganar. Así que se olvidaron de rencores y demás asuntos, para pasarse toda la tarde en dicho lugar. Y 
repito: no faltó ninguno. 

Yo quiero mi jet 

Igual que el propietario de Celular Milenium, quiero comprarme un jet de lujo para salir raudo y veloz a quién sabe 

dónde. Pero por lo menos ya sabemos de quien es uno de los tres o cuatro aparatos voladores que siempre están 

aparcados en el Aeropuerto pachuqueño. ¿Cuánto costará? Sepa, pero hay que apoyar al hombre y de volada cambie su 
plan tarifario por un más caro, no sea que no le alcance para pagar. 

Premio a Gonzalo Martré 

Bien por la decisión de otorgar a Gonzalo Martré el Premio al Mérito Artístico del estado de Hidalgo 2012. Bien porque el 

nacido en Metztitlán ha sido un hombre de lucha, escritor de muy alta calidad, y sobre todo un ser humano bueno en 

todo el sentido de la palabra. El evento será el próximo viernes 30 del presente mes, a las 12 del día en  el teatro 
Guillermo Romo de Vivar. 

(redacción, página 03) 

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

Se empieza a registrar una forcejeo natural al interior del Partido de la Revolución Democrática (PRD) al jefe del 

presidente Arturo Sánchez Jiménez, es decir a José Guadarrama Márquez no le gusta que sea superado en la operación 
política y el manejo del Comité Ejecutivo Estatal. 

Al Tango 

Resulta que aunque mucho años menos el secretario general Marco Antonio Rico Mercado, está mostrando más oficio y 
experiencia, aplicando la máxima de que ser viejo no es argumento para ser el mejor, y que ser joven no es pretexto 

para ser p…asivo. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Flor de Ma. López: La consejera presidenta del IAIPGH sigue dando muestra de su preocupación porque la 

información gubernamental sea conocida sin trabas por la sociedad en general. Un claro reflejo de este empeño es el 
portal en Internet de este instituto, herramienta novedosa para el pronto acceso y que representa un puente con los 

funcionarios.  

Abajo-Roxana Montealegre: La regidora neopanista Roxana Montealegre hizo gala ayer de un operativo al estilo 
―rápido y furioso―. Rápido porque se paseó por el centro de Pachuca en bicicleta, tratando de no ser evidenciada por la 

prensa, y furiosa porque con su amplia convocatoria logró reunir a un grupo de sólo seis ciclistas con todo y la cargada 

de Xóchitl Gálvez. En el equipo de campaña de la candidata al senado comentaron que esta estrategia de promoción 
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nomás no resultó.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

SIN REGLAS 

El programa de regularización de giros negros y comerciales que implementó en Mineral de la Reforma 

desde el inicio de su administración el alcalde Filiberto Hernández no tiene resultados, ya que se percibe la 
violación al reglamento local con el ingreso de menores de edad a los bares y cantinas, así como la venta 

de alcohol indiscriminada a altas horas de la noche, sin que exista el mínimo control por parte de las autoridades del 

ayuntamiento. 

RETOS 

El presidente municipal de Mineral del Monte, Camilo Nava Rosales, tiene un gran compromiso durante su 

gestión, ya que debe trabajar de forma coordinada con la Secretaría de Turismo para cumplir con diversas 
metas y programas que corresponden a la categoría de pueblos mágicos, con ello podrá acceder a los 

recursos que otorga la federación para este rubro, ya que la anterior administración no cumplió con los 
compromisos y se complicó bastante la situación en el municipio. 

ALTERNATIVAS 

El ayuntamiento de Tizayuca, que encabeza el alcalde Juan Núñez Perea, puso en marcha el programa “Conscien-

Tiza”, destinado a ser un foro de expresión para los jóvenes, a través del grafiti, el baile y la música, con 
estas acciones pretende frenar los índices delictivos que se registran en distintas zonas de la demarcación. 

FERIA 

Los grillitos fueron testigos del éxito de la feria Tula 2012, la cual concluyó este fin de semana, miles de 
visitantes disfrutaron gratuitamente en el teatro del pueblo a distintos artistas de talla internacional; sin 

embargo, el único descontento de los habitantes fue la venta de bebidas alcohólicas a menores de edad. 

 (Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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